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Ушедшая в прошлое шестая Дума оставила в наслед-
ство российскому обществу законы, ставшие приме-
ром беспрецедентного лоббизма. Новые законы

готовят для нас новую, прежде неведомую реальность.

ЗАКОН «О РОДИТЕЛЬСКИХ ШЛЕПКАХ»
3 июня 2016 года был принят закон «О внесении изме-

нений в УК РФ и УПК РФ по вопросам совершенствования
оснований и порядка освобождения от уголовной ответ-
ственности», который задумывался как важная мера по
смягчению наказаний за преступления малой тяжести и
был поддержан обществом.

Но поправки, внесён-
ные во второе чтение в
ст.116 УК и ст.20 УПК дум-
ским депутатом Павлом
Крашенинниковым, разом
изменили его суть и пре-
вратили в самых настоящих
преступников неведомую
прежде в правовом поле
группу - «близкие люди». С
его принятием за воспита-
тельное наказание для
своего ребёнка (шлепок)
родителю грозит до двух
лет лишения свободы.

Законопроект активно
поддержали сенаторы Анд-

рей Клишас, Ольга Ковитиди, Валентина Петренко и Лилия
Гумерова. В ответ на бурные протесты общественности
спикер Совета Федерации В. Матвиенко предложила
закон срочно принять, но при этом создать рабочую группу
для внесения поправок в закон, «конечно, если в ходе ра-
боты комиссии выяснится, что они всё-таки нужны».

ЗАКОН О «ЮВЕНАЛЬНОЙ МЕДИЦИНЕ»
В конце июня был принят закон «О внесении изменений

в Кодекс административного судопроизводства РФ», ко-
торый позволяет медицинской организации выходить с
иском в суд в отношении родителя, отказавшегося от «ме-
дицинского вмешательства, необходимого для спасения
жизни представляемого лица» своему ребёнку. Суд в 5-
дневный срок (в отдельных случаях - сразу) в закрытом су-
дебном заседании, даже в отсутствие родителя,
рассматривает дело, определяя, нужна ли была помощь.

Конечно, никто не оспаривает встающую порой перед
врачами необходимость срочно спасать ребёнка и настаи-
вать на операции, но таких случаев не так много, чтобы при-
нимать директивный закон. Закон, в котором не раскрыто
понятие «медицинского вмешательства, необходимого для
спасения жизни представляемого лица» - совсем как в
обычной для иных ювенальных законов ситуации с понятием
«жестокое обращение». Это позволяет правоприменителю
расширительно толковать его на основании собственных
убеждений, превращая в почву для злоупотреблений.

Уже сегодня в России мы видим случаи отобрания ре-
бёнка за то, что у него большой вес или недобор массы тела,
не сделаны прививки или мама после снятия медиками при-
ступа астмы у ребёнка отказалась ехать с ним в больницу.
Закон сделает всех родителей заложниками врачебного
произвола, когда даже отказ от вакцинации может стать ос-
нованием для их обвинения и последующего отобрания ре-
бёнка. Правовая неопределённость критерия является
идеальным средством манипуляции и контроля, а итогом
этих действий станет рост лишения родительских прав, ко-
личества отобрания детей и социального сиротства.

ЗАКОН О СОЦИАЛЬНОМ ВОСПИТАНИИ
О законопроекте Ольги

Баталиной «О внесении из-
менений в Семейный кодекс
Российской Федерации и
Трудовой кодекс Россий-
ской Федерации в части пе-
редачи детей на социальное
воспитание» СМИ снова на-
помнили этим летом.

Законопроект предпола-
гает создание института
«профессиональных семей»
- семей «для передержки»,

замещающих так называемых «фостерных», которые будут
воспитывать детей-сирот за деньги в течение ограниченного
периода времени.

Профессиональному, сертифицированному «роди-
телю», будет начисляться зарплата, идти трудовой стаж,
начисляться отпуск. Он сам, конечно, будет выгодно отли-
чаться от обычного, малообеспеченного и юридически не-
грамотного родителя. Для функционирования нового
института понадобится непрерывный цикл по масштаб-
ному изъятию детей и перенаправлению их потоков в «про-
фессиональные семьи». Однако такое «социальное
воспитание» - это «суррогатное (то есть фальшивое) ро-
дительство», и только так к нему и можно относиться.

В ноябре 2015 г. в Москве прошёл Всероссийский
форум приёмных семей, на котором премьер-министр 
О. Голодец пообещала, что правительство будет способ-
ствовать тому, чтобы дети из приёмных семей «получали
хорошее образование и хорошее медицинское обслужи-
вание»; также было принято решение о создании Всерос-
сийской ассоциации приёмных семей.

При этом Дума шестого созыва отклонила ряд просе-
мейных законопроектов - о материальном стимулирова-
нии усыновления сирот родственниками, об уста-
новлении ежегодного пособия на покупку комплекта
школьной формы, об увеличении продолжительности вы-
платы ежемесячного пособия по уходу за ребенком для
многодетных семей, об установлении почётного звания
«Мать-героиня» и др.

Наблюдаемый в настоящее время приоритет социаль-
ного устройства детей в противовес ожидаемой от госу-
дарства поддержки кровной семьи вызывает вопросы об
истинном содержании семейной политики в стране.

ЗАКОН О ПРОФИЛАКТИКЕ ПРАВОНАРУШЕНИЙ
Тогда же был принят закон «Об основах системы про-

филактики правонарушений в Российской Федерации»,
который содержит ряд неопределённых понятий и рас-
ширяет права некоммерческих организаций (НКО) в дан-
ной сфере. Поводом для профилактической работы с
гражданином со стороны государственных структур или
НКО может стать его антиобщественное поведение, при
этом законодатель не даёт юридической трактовки этого
понятия.

Смысловая неопределённость понятий приводит к раз-
мыванию границ правоприменения. Так, задача профилак-
тики «предупреждение безнадзорности детей» на
практике зачастую становится прикрытием для отобрания
ребёнка из любящей, но малообеспеченной семьи, «нару-

шающей» право ребёнка на «определённый уровень
жизни», что трактуется социальными службами как неис-
полнение родителями своих обязанностей, то есть без-
надзорность.

Условием для подобной «профилактики» в законе на-
зывается «возникновение социальных, экономических,
правовых и иных причин и условий, способствующих со-
вершению правонарушений». Такой причиной в глазах
опеки может стать любой конфликт в семье. Задачу оказа-
ния помощи лицам, «подверженным риску стать постра-
давшими», по мысли авторов закона, можно отнести к
любому человеку, в том числе к ребёнку; ну а «выявление
лиц, находящихся в трудной жизненной ситуации» уже
прочно направлено на малообеспеченные, жизненно сла-
бые, беззащитные семьи и их детей.

Формы профилактики в законе не раскрыты, их опре-
деление, в нарушение Конституции, отдано на откуп му-
ниципальным органам, что может стать причиной
появления неоправданно жёстких мер с их стороны по
отношению к семье. При этом право НКО на осуществ-
ление профилактики может привести к принудительному
навязыванию ими своих услуг и шантажированию не же-
лающих их получать. За гражданином остаётся только
право на «информацию об основаниях и причинах про-
филактики, условиях и характере мер профилактики» и
«знакомство с материалами дела».

Закон не решает заявленных задач, но в силу правовой
неопределённости создаёт опасность неадекватного пра-
воприменения по отношению к семье.

КОНЦЕПЦИЯ РАЗВИТИЯ РАННЕЙ ПОМОЩИ
В августе премьер-министр РФ Дмитрий Медведев

подписал Распоряжение об утверждении «Концепции раз-
вития ранней помощи в РФ на период до 2020 года».

В России «ранняя помощь», или так называемое «ранее
вмешательство», появилась в 90-е годы благодаря усилиям
частного «Международного Санкт-Петербургского «Инсти-
тута раннего вмешательства», созданного при участии «Ас-
социация поддержки Института раннего вмешательства»
(Швеция). Сотрудники новосозданного института стажиро-
вались в Швеции; партнёрами и финансовыми донорами
стали скандально известное в России продвижением про-
грамм полового просвещения детей «Шведское агентство
международного развития» (СИДА), Детский Фонд ООН
(ЮНИСЕФ), Всемирный Банк и «Программа сотрудничества
Европейской комиссии».

Среди российских партнёров Института такое же еди-
нообразие: «Национальный фонд защиты детей от жесто-
кого обращения» (руководители М. Егорова, А. Спивак)
стал известен благодаря созданию для органов опеки
ювенальных «Стандартов по выявлению неблагополучных
семей», а «Фонд поддержки детей, находящихся в трудной
жизненной ситуации» (президент - М.Гордеева) является
грантооператором и проводником ряда проектов по внед-
рению ювенальных технологий в России.

В разное время «Институт раннего вмешательства» по-
сетили: депутат Госдумы Е. Лахова, принц Уэльский
Чарльз, королева Швеции Сильвия, комиссар по правам
человека Совета Европы Томас Хаммерберг и другие.

Существующее в мире так называемое «раннее вмеша-
тельство» нацелено на детей, которые «стали жертвами
или подвергаются высокому риску жестокого обращения
с детьми и/или пренебрежения, а также детей, имеющих
задержку в развитии или инвалидность от рождения до
шести лет»; при этом подчёркивается важность «уважения
разнообразия семей и общин».

Представляя «Концеп-
цию», министр труда и со-
цразвития М. Топилин рас-
сказал, что программы будут
охватывать детей до 7-8 лет,
а пусковым моментом для ра-
боты «со случаем» станет вы-
явление проблемы у ребёнка
или риска её возникновения.
По просьбе участников Со-
вета при Правительстве по
вопросам попечительства в
социальной сфере, среди ко-

торых М. Гордеева, экс-сенатор К. Добрынин (поддержка
бэби-боксов, однополых сожительств), Е. Альшанская (пуб-
личная поддержка ювенальной юстиции), в качестве цели
было также внесено «определение неблагополучия семьи».

Под прикрытием лозунгов о помощи социально уязви-
мым детям-инвалидам, которая традиционно в большей
степени имеет заявительный характер, «Концепцией» соз-
даётся система принудительного контроля над всеми
семьями с детьми дошкольного возраста для выявления
«неблагополучия».

При обнаружении такого «неблагополучия» начнётся
работа со «случаем» (ещё одно новое название для
семьи), которая «не должна быть ограниченной времен-
ными рамками», то есть попав в поле зрения, семья будет
находиться на контроле всегда.

Создание сети «ранней помощи (вмешательства)» - это
попытка построения отечественной ювенальной службы.

КОНЦЕПЦИЯ СИСТЕМЫ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ
ПОМОЩИ РОДИТЕЛЯМ В ВОСПИТАНИИ ДЕТЕЙ
В сентябре Высшая школа экономики (ВШЭ) и так на-

зываемая «Национальная родительская ассоциация» (НРА)
провели с руководителями системы образования и орга-
нов исполнительной власти страны вебинар на тему: «Кон-
цепция системы профессиональной помощи родителям в
воспитании детей».

«Концепция» была создана по заказу Минобра РФ в
рамках отечественной «Федеральной целевой программы
развития образования на 2016-2020 годы» силами ВШЭ.

Она раскрывает суть нового сетевого проекта «Роди-
тельский университет» стоимостью 36 млн руб., в основе
которого лежит государственно-частное партнёрство. Не-
государственная модель включает в себя управляющие
компании, франчайзинг или договор коммерческой кон-
цессии, государственную грантовую поддержку и предо-
ставление государством стартового капитала.
Управляющая компания осуществляет отбор обучающих
программ для родителей, устанавливает требования к
ним, за плату обучает и переаттестовывает преподавате-
лей, продаёт им программы, а также привлекает сама или
с помощью подрядчиков (НКО) необходимое количество
слушателей.

Заявленная цель проекта - сформировать у родителей
«ответственную самостоятельную позицию», задачи -
формировать у них «компетенции», «знания, умения и на-
выки»; среди технологий - «повышение толерантности к
неопределённости». Обучение будет очным и дистанцион-
ным, предусмотрены бюджетные и коммерческие места,
отдельные категории родителей смогут добиваться полу-
чения от государства сертификатов на оплату этой учёбы;

Никто и не заметил, как в России произошёл государствен-
ный переворот, и она фактически перестала существовать
как некая независимая единица, наделённая хоть какой-

нибудь государственностью! АСВ, бывший государственный ре-
гулятор, занимавшийся государственным регулированием и
контролем ответственности кредитных и иных финансовых уч-
реждений, компенсацией и перераспределением собственно-
сти\ответственности от одних резидентов РФ к другим, стал
частью ЦБ РФ! С передачей всех функций и полномочий! Что
означает, что теперь все, абсолютно все денежные и материаль-
ные активы, завязанные в России в финансово-экономический
оборот, фактически стали собственностью ЦБ РФ! Как эмитента
денег – рублей и как единственного мега-регулятора финан-
сово-банковского, монетарного и страхового рынка РФ! 

Вся финансовая власть в стране перешла к владельцам
ЦБ РФ - нерезидентам РФ! РФ лишилась абсолютно всех эле-
ментов экономического и финансового суверенитета! Все
ЗВР, включая все резервные фонды, находившиеся в двойной
юрисдикции - правительства и ЦБ, де-факто стали под пол-
ный контроль ЦБ РФ! Конторы, которую создали и навязали
России в 1990-м году Елизавета II\Морганы\Ротшильды\Ба-
рухи! ОПГ под вывеской некой «конторы» - ЦБ, имеющей ре-
гистрацию: Вашингтон. Округ Колумбия. 

Наш ЦБ РФ не является резидентом РФ! Он является
частью всемирной корпорации частных ЦБ под эгидой
БМР/ФРС/МВФ, чья деятельность распространяется почти на
все страны мира, за исключением нескольких, например: Ве-
несуэлы, Вьетнама, Сирии и ещё буквально пары стран. ЦБ РФ
защищает интересы этой корпорации, на Россию ему плевать,
что он постоянно доказывает своей деятельностью. 

ЦБ РФ получает прибыль от передачи под проценты в
пользование коммерческим банкам и иным резидентам РФ
своих напечатанных бумаг - рублей и делится этой прибылью
с правительством (по закону 50\50). 

Кроме того, ЦБ РФ, согласно ст.22 «Закона о ЦБ РФ», не
может кредитовать правительство России, как соучредителя, и
не отвечает по его обязательствам. 

ЦБ РФ эмитирует и формирует денежную массу согласно
принципам «карренси боард», то есть эмиссия расчётных
единиц\рублей осуществляется, исходя из имеющихся у ЦБ
РФ золото-валютных резервов (ЗВР) и согласно указаниям
БМР/ФРС/МВФ и «Базельским» нормам резервирования ак-
тивов. При этом, несмотря на действующий «Базель-3», со-
гласно которому резервы могут\должны относиться к
эмиссии долга, как 1 к 10 или 1 к 8, ЦБ РФ формирует рублё-
вую массу из расчёта 1 к 0,5-1,25! То есть рублей/единиц рас-
чёта в нашей экономике минимум в 5-8 раз меньше, чем в
других, развитых странах! 

Кроме того, ЗВР России, согласно действующему «законо-
дательству», фактически стали собственностью ЦБ РФ! Без
какой-либо возможности забрать их на нужды России! 

Более того, ЦБ РФ, действуя как депозитарий ФРС, не
имеет прав на выпуск настоящих, юридически полноценных
денег - против наших активов (это право у ФРС, так как ему пе-
реданы наши активы в 1991-1998 гг.) и потому эмитирует не
деньги, а эрзац-долговые расписки\знаки\товар под назва-
нием рубли! В нарушение ст.ст.75 и 71 п. «Г» Конституции РФ!
То есть согласно международному праву и нашему законода-
тельству, навязанные нам и имеющиеся у нас в карманах рубли
не векселя/безусловные обязательства, не казначейские или
обеспеченные банковские билеты, даже не депозитарные или
сохранные, или долговые расписки, а некие непонятные рас-
писки-знаки! Или, если сказать жёстче, то не долговые рас-
писки (не хватает юрпризнаков), а вообще некие расчётные
знаки или некий «простой товар» для обеспечения обмена!
Фактически - пустые фантики, бумажки! Бусы для папуасов! С
сумасшедшей прибылью их эмитента - ЦБ РФ! 

Это всё называется «Сеньораж» - доход от эмиссии (раз-
ница между себестоимостью изготовления и номиналом
денег), если посчитаете себестоимость изготовления ку-
пюры/монеты примерно по 1,20 р. за единицу, то получится,
что прибыль ЦБ РФ за год составит 5,25 трлн рублей! А за 10
лет - около 210 трлн рублей!!!!

Вдумайтесь в эти цифры! Из ничего и ни за что! ЦБ и его
хозяева за последние 10 лет забирали и забирают у нас ре-
альных богатств на более чем 250 трлн рублей! Даже если
считать, что сегодня имеется в обороте по М2 35.8 трлн руб.,
то где остальное? У кого? 

И это без учёта прибыли от ставки рефинансирования/
ключевой ставки! Ведь у ЦБ ещё есть прибыль минимум 4-4,2
трлн руб. из расчёта М2 32.2-35.8 трлн руб. от этой ставки! Вот
эта прибыль ЦБ РФ делится с правительством РФ 50/50 по за-
кону и иначе – в реальности. Из почти 10 трлн руб. прибыли ЦБ
РФ России вроде как должно доставаться только 3 (ну макси-
мум 3,7!) трлн руб.! Но при этом ЦБ РФ, видимо, вычитает из
этой суммы все накладные и придуманные расходы (указывать-

то ему некому!) и из очень приличной, ожидаемой суммы в 3-
3,7 трлн руб. в бюджет России приходит почему-то только 110-
125 млрд руб., всего из 9-10 трлн - 1-1,25%! При том, что рубль
ЦБ РФ не может и никогда не станет конвертируемым! 

Получается, с 1990 года в России действует устойчивая
преступная группа (фактически, изменников Родины под ру-
ководством иностранцев в сговоре БМР/ФРС/МВФ/ВБ), ко-
торая присваивает «Сеньораж» и экспортную валютную
выручку всего нашего государства и его резидентов, а теперь
и все деньги и активы страны, включая ЗВР, что были в рас-
поряжении правительства!

Теперь, после «приватизации АСВ», входя в акционерный
капитал санируемых банков и иных страховых и финансовых
структур, ЦБ и его хозяева становятся владельцами всех ба-
лансовых активов и имущества – всего, что есть в стране! При
этом по желанию заменяя реальные активы на ничем не обес-
печенные расписки/знаки/некий товар, по которым ЦБ отве-
чает своим уставным капиталом в размере «пары»
миллиардов рублей, которые сама же печатает! То есть -
ничем! Как Попандопуло из «Свадьбы в Малиновке!»

Все эти факты позволяют на основании тех же ст.75 и ст.71
п. «Г» Конституции РФ, ст. 8 ФЗ №86 «О ЦБ РФ» и кучи «страш-
ных» статей УК РФ (ст.ст.:159,173,199,210,275,285,291,375)
требовать немедленно ликвидировать ЦБ РФ! Правительство
или президент (Госдума/СФ) должны немедленно обратиться
в Конституционный Суд! (Не забывайте и про оборот ино-
странной валюты, в нарушение той же ст.75!). 

Вот так. Да ещё, вдобавок, акционировали Гознак! Не по-
нимая, что государственный учёт и контроль эмиссии денег
и гербовых (защищённых) бумаг и бланков (облигации, век-
селя, паспорта, свидетельства и т.д. и т.п.) – последний фраг-
мент монетарного суверенитета! И его мы лишились
01.01.2016 г.! Ради чего? Ради распила «доляшки» от 45-50
млрд руб. заказов Гознака? В том числе из тех 110-125 млрд
руб., что шли в бюджет страны? Где и чья выгода от этого? В
общем, с «приватизацией АСВ» свершилось всё, о чём меч-
тали в ЦБ РФ и о чём говорил Ротшильд: «Дайте мне печатать
деньги и мне плевать, какие законы вы издаёте!».

И ещё: совершенно не понятно, куда делась «Долговая
книга РФ»? Кто её ведёт – тоже ЦБ или БМР/ФРС/МВФ? Ведь
её наличие и записи в ней - «О всех законных долговых обя-
зательствах государства и его резидентов» – один из атрибу-
тов суверенной экономики и государственности. Где эта
Книга? Её должно вести Казначейство России, но что-то, про
неё давно не слышно, хотя её дубликат, как и всех таких книг
в мире, ведёт ООН. А что стало с Долговыми книгами
СССР/РСФСР? Ведь РФ - их «продолжатель» и несёт без-
условную ответственность по записанному в них долгу! Что,
«мыши съели» или Чубайс/Ельцин/Геращенко «припрятали»?
Или, может, Елизавета II/Ротшильды/Рокфеллеры/Рома-
новы/Барухи на «бусы» выменяли и дописали «сотню-другую»
триллионов долга? Интересно, руководство страны вообще
соображает насколько эти Книги важны? С кого вообще за них
можно спрашивать? Да и как спрашивать, теперь и прави-
тельство и президент РФ просто ничего не значащие, никому
не нужные клоуны, куклы на верёвке! 

Да… У «закулисы» нам ещё многому учиться - под сладкие
речи, что «вы, грузские, теперь вместо дохлой Америки бу-
дете мировым жандармом!»; наших дебилов и нас с вами на-
хлобучили по полной! 

Вот так тихо и почти празднично случилось сегодня страш-
ное и окончательное предательство, вернее медленное и га-
рантированное самоубийство правительства и президента РФ!
Да в нормальной, думающей стране уже все бы были «на ушах»!
Президент ввёл режим ЧС и военно-полевые суды! Всех участ-
ников этого злодейства, включая ближних и дальних родствен-
ников уже разрубили бы на части и их головы выставили на
всеобщее обозрение! А у нас предательство, уничтожение не-
зависимости и финансового суверенитета страны, заговор с
целью свержения и уничтожения президента и российского на-
рода прошёл почти как великое достижение правительства РФ!

Кто они, чем и о чём думают? Агенты влияния? Недоста-
точно квалифицированные и введённые в заблуждение чинов-
ники? Или, может, тупой, безмозглый, продажный скот?
Неужели они не понимают, что как только поступит команда,
компрадорский ЦБ, как это было не раз, обрушит банковскую
систему, отобрав пару лицензий, затем заявит, что денег нет!?
«Санкции, ребята! Все вопросы к Путину!». И толпы «подогре-
тых» озверевших граждан пойдут жечь, убивать и свергать
власть. А ведь до этого совсем чуть-чуть! Идиоты-предатели от-
крыли путь не только к своему свержению и возможному физи-
ческому уничтожению, свержению и убийству В. Путина, но и к
уничтожению страны! Готовьтесь, если не прекратить это без-
умие, ждать недолго: 3 месяца – полгода – максимум год! 
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СТРАННОСТИ 
ПРЕЗИДЕНТСКОЙ СТАТИСТИКИ

Часто, обсуждая статистические сводки, при-
ходится говорить, что есть ложь, большая ложь
и статистика. Потому что, например, соединяя в
одной строке производство сыра и сырного про-
дукта можно предоставить начальству доказа-
тельства успехов политики импортозамещения.
А то, что этот самый продукт не содержит ни
капли животных жиров – так это не по статисти-
ческой части!

Но бывают и обратные ситуации, когда поли-
тики в своих интересах преднамеренно иска-
жают статистическую информацию. Так,
например, Банк России проделывает огромную
и очень качественную работу по составлению
платёжного баланса, документа, который яв-
ляется одной из наиболее важных статистиче-
ских форм, позволяющих понять, что происходит
в экономических взаимоотношениях страны с
остальным миром, есть или нет угроза устойчи-
вости курса национально валюты. Публикации
этой статистической формы ждут все эксперты
и аналитики. Не сомневаюсь, ждут и внима-
тельно изучают её и в Кремле.

Но когда российский президент выходит на
сцену и произносит фразу: «По сравнению с
прошлым годом чистый вывоз капитала из Рос-
сии за три квартала текущего года сократился,
прошу внимания, в пять раз, до 9,6 миллиарда
долларов. Напомню, что за три квартала про-
шлого года вывоз капитала составил свыше 48
миллиардов долларов», – у меня в голове не-
медленно рождается вопрос: кто и зачем под-
ставляет российского президента, заставляя его
искажать действительность? Тем более делать
это на инвестиционном форуме «Россия зовёт!»,
где, как минимум, половина участников знает,
что такое платёжный баланс, умеет его читать и
понимать.

Дело в том, что в 2015-2016 годах Централь-
ный банк проводил с российскими банками раз-
нообразные операции (например, кредитование
в иностранной валюте или ведение долларовых
корреспондентских счетов), которые вносили
сильные искажения в статистику. Тем более это
важно учитывать, если вспомнить, что в 2015-м
Банк России валютные кредиты давал, а в 2016-
м стал требовать их погашения. 

Для того чтобы устранить влияние этих опе-
раций на итоговые таблицы и чтобы содержа-
щиеся в них данные более адекватно отражали
реальное положение вещей, эксперты Банка
России ввели в стандартные таблицы дополни-
тельные строки, в которых показали масштабы
этих операций и «очистили» важный для россий-
ских реалий показатель «отток капитала» от их
влияния.

Действительно, есть $9,6 млрд за три квар-
тала этого года и $48,1 млрд за три квартала
года предыдущего, но… эти объёмы оттока ка-
питала даны ДО корректировок, которые Банк
России считает правильным произвести, чтобы
понимать происходящее в экономике. А после
корректировок объёмы оттока капитала равны
$21,4 млрд и $37,7 млрд, соответственно. И
разница становится не в пять раз, а чуть
меньше двух.

На первый взгляд, не бог весть какая разница
– подумаешь, в два раза или в пять?! Да, и отток
капитала, действительно, уменьшился! Но если
сравнить показатели оттока капитала с сальдо
счёта текущих операций (СТО), а это есть ре-
зультат экономического обмена (торговля това-
рами, услугами, заработная плата, проценты и
дивиденды, и т.д.) России со всем остальным
миром, то оказывается, что разница есть, и эта
разница большая. 

Традиционно считается, что устойчивость
платёжного баланса и, следовательно, курса
российского рубля опирается на устойчивое по-
ложительное сальдо СТО. В этом году данный
показатель стал быстро снижаться: с $54,4 млрд
за 9 месяцев 2015-го до $15,6 млрд в 2016-м. И
если сравнить объёмы оттока капитала с сальдо
СТО, то в версии российского президента
ничего серьёзного не происходит: отток капи-
тала меньше положительного сальдо СТО. А вот

в версии российского Центробанка слабость
платёжного баланса немедленно проявляется –
отток капитала в полтора раза больше положи-
тельного сальдо СТО. А это означает, что рубль
находится далеко не в столь комфортном поло-
жении, как это может показаться, глядя на его
динамику в последние месяцы.

Я далёк от мысли, что российский президент
сам заходит на сайт Центрального банка и отыс-
кивает там нужные ему для выступления данные.
Конечно, это делают его помощники. И в слу-
чаях, когда они вкладывают в текст президент-
ской речи заведомо неадекватную информацию,
меня мучают два вопроса. Они делают это осо-
знанно, считая всех слушателей полными идио-
тами, или по своей неграмотности? А если по
неграмотности, то сводки для президента тоже
неграмотные? Сергей Алексашенко

ОБНАРУЖЕНЫ КЛОНЫ
В сентябре я писала о подковёрной борьбе за

место главы Росреестра, а также о загадочной
судьбе предыдущего главы Росреестра и о воз-
можных грядущих проблемах для крупных рос-
сийских компаний.

Приведу пару цитат.
«В Росреестре может обнаружиться крупная

недостача оригиналов документов, до 20 про-
центов. (Права собственности на самые круп-
ные российские стратегические предприятия! В
разговоре звучало даже слово «Норникель», но,
может, мне и показалось. Как бы то ни было,
речь шла о самых крупных предприятиях.). Злые
языки утверждают, что документы изъяты и за-
менены на поддельные, оригиналы вывезены в
некоторые европейские страны. Приключилась
эта подмена довольно давно, но до сих пор наши
олигархи либо пребывают в неведении, либо не
желают смотреть в глаза надвигающейся белой
полярной лисичке».

«...В свете возможной замены доллара на
SDR и создания системы валютных зон, наличие
такого камня за пазухой, как оригиналы доку-
ментов на собственность и книги учёта смены
этой собственности, даёт мощные козыри бри-
танской монархии и обеспечивает гарантиро-
ванное сохранение влияния финансового клана
Ротшильдов на Россию.

Так вот, мой совет: провести тотальную реви-
зию в Росреестре, пока президент у нас Путин,
потом может быть поздно. На бункеровку дорогих
яхт может банально не остаться денег после «ци-
вилизованного» отъёма собственности с исполь-
зованием документов из Росреестра. А уже по
результатам этой ревизии назначать руководи-
теля, иначе «экономика знаний», она же эконо-
мика «прав собственности», может вдруг явить
нам своё истинное лицо».

И вот появилась заметочка.
«РБК: в Великобритании нашлись непонят-

ные «клоны» крупнейших российских нефтяных
компаний.

Почти у всех крупнейших российских нефтя-
ных компаний, включая «Роснефть», «Газпром
нефть» и «Лукойл», обнаружились британские
«двойники». Компании говорят, что ничего про
них не знали, и опасаются мошенничества,
пишет РБК.

В публичном реестре Великобритании пред-
ставлено по меньшей мере семь «дочек» россий-
ских нефтяных корпораций, зарегистрированных
с марта по июль 2016 года. Это Rosneft Oil Com-
pany Ltd., PJSC Tatneft Ltd., JSC Transneft Ltd., Oil
Company LUKOIL Ltd., Surgutneftegas Ltd., PJSOC
Bashneft Ltd., Public Joint Stock Company Gazprom
Neft Ltd.

Шесть из семи фирм первоначально были за-
регистрированы по одному и тому же адресу (27
Old Gloucester Street London WC1N 3AX), который
делят более 970 компаний.

Во всех случаях учредителями указаны
«Роснефтегаз» и «Роснефть», «Газпром», «Лу-
койл», Росимущество, а также их акционеры.
При этом имена директоров совпадают с име-
нами российских топ-менеджеров, включая
Игоря Сечина, Вагита Алекперова, Александра
Дюкова, Николая Токарева, Владимира Богда-
нова и других.

Источники РБК как минимум в двух россий-
ских компаниях говорят, что британские «клоны»
не имеют к этим компаниям никакого отношения.
Большинство опрошенных представителей ком-
паний не знали о существовании «двойников».

Не исключено, что таким образом мошенники
могут пытаться приобретать финансовые про-
дукты на имя российской нефтяной компании,
заказывать товары или услуги в кредит, получать
доступ к банковским счетам компании-жертвы,
обманывать контрагентов, предполагает РБК,
исходя из данных британской антимошенниче-
ской организации Fraud Advisory Panel.

В Companies House, государственной регист-
рационной палате Великобритании, агентству
сообщили, что законом подобное не запрещено
- палата не вправе отказать в регистрации
фирмы на том основании, что выбранное для неё
название соответствует названию иностранной
компании.

С другой стороны, назначать директоров
без их согласия нельзя, а подача ложных сведе-
ний в реестр карается тюремным заключением
и/или штрафом. По данным Companies House,
назначение директоров и секретарей без их со-

гласия - одно из самых распространённых на-
рушений. В 2015 году было зафиксировано 568
таких случаев». (newsru.com)

Даже не знаю, как прокомментировать.
Разве что сообщить нашим любителям компо-
зиции известных деятелей российской
эстрады Тимати и Г. Лепса, что вместо слов «я
уеду жить в Лондон» им следует напевать из-
вестную песню из кинофильма «Джентльмены
удачи» «Проснись и пой!» (в фильме она звучит
и исполнении Ларисы Мондрус) с небольшим
изменением текста припева: «Проснись и пой,
нас обокрали!». Татьяна Волкова

РЕШИТЕЛЬНЫЙ НАСТРОЙ
Президент Филиппин Родриго Дутерте за-

явил, что не исключает заключения союза с Рос-
сией или Китаем в экономической и оборонной
сферах. Кроме того, в октябре филиппинский
президент говорил о том, что не исключает воз-
можности проведения совместных учений с Рос-
сией и Китаем. 

«Это может быть военный союз, это может
быть экономический союз, это может быть эко-
номический блок, - заявил Дутерте. - Возможно,
я приеду в Россию, чтобы поговорить с Путиным
и сказать ему, что нас трое, кто противостоит
всему миру - Китай, Филиппины и Россия». 

Днем ранее, находясь с визитом в Пекине,
Дутерте заявил, что пришло время распро-
щаться с США, так как пребывание американцев
на Филиппинах приносило пользу только им
самим. В начале октября Дутерте также говорил,
что готов попросить американцев покинуть не-
которые базы страны, на которых они имеют
право находиться. «Американцы остаются здесь
в течение 50 лет. У них колониальный синдром,
они думают, что мы всё ещё находимся под
ними», - сказал он тогда. 

С момента вступления на пост в мае этого
года имя Родриго Дутерте регулярно появляется
в заголовках СМИ. То он назвал президента США
Барака Обаму «сукиным сыном» за то, что тот не
одобрил его методы борьбы с наркотиками,
после чего американскому лидеру даже при-
шлось отказаться от запланированного визита
на Филиппины. То пообещал закупать оружие у
России и Китая вместо Америки. Даже генсек
ООН Пан Ги Мун удостоился от Дутерте нелест-
ного звания «дурака». За своё эксцентричное по-
ведение, резкие заявления и, главное, выпады
против США, филиппинский лидер уже снискал
славу «второго Уго Чавеса». 

Однако эксперты, которые серьёзно зани-
маются регионом, полагают, что антиамерика-
низм Дутерте не стоит переоценивать.
Несмотря на резкие слова, никакие договоры с
США не расторгнуты. Более того, в начале ок-
тября состоялись совместные учения с амери-
канскими военными. Правда, Дутерте
пообещал, что такие манёвры станут послед-
ними. Но вряд ли можно полагаться на эти
слова президента. Свободная пресса

Уважаемый Валерий Александрович. В
итоговом недельном телевыпуске
«Время» 23 октября Вы убедительно и

гневно говорили о лживой, грязной, а часто и
несуразно комичной пропаганде, которую в
ходе президентской предвыборной кампании
развернула Хиллари Клинтон и её единомыш-
ленники в США и Европе против президента
России. Ну действительно, уверяют, что Путин
всеми силами и возможностями поддерживает
своего друга Трампа, что по его заданию ха-
керы взломали электронное хранилище сек-
ретной служебной переписки Клинтон и она
распространяется по всему свету… Доходят
чуть ли не до того, что Моника Левински – под-
полковник КГБ, а муха недавно села Хиллари на
лоб во время дебатов с Трампом тоже по зада-
нию Путина, и это была не просто муха, а высо-
кооплачиваемый агент, дрессированная муха,
способная вести разведку, разгадывать содер-
жимое черепной коробки и передавать через
океан в Москву, в ФСБ. Вы показали ещё и об-
ложки американских журналов с гнусными ка-
рикатурами на Путина. Сильное впечатление.

И после всего этого Вы убеждённо, реши-
тельно, гневно воскликнули: «Ничего подоб-
ного у нас не может быть! Просто
невозможно, немыслимо! Мы не способны
опуститься до этого!».

И тут я хочу спросить Вас: Валерий Алексан-
дрович, Вам сколько лет? Если 25, то это одно,
но ведь Вам, кажется, под шестьдесят, Вы
давно ведёте активную политическую жизнь,
побывали на многих важных политических по-
стах, в 2012 году были доверенным лицом Пу-

тина на президентских выборах и Вас видели
даже главой какой-то гильдии. А в Советское
время, полагаю, как и Ваш патрон, Вы где-то
были парторгом. Словом, вся жизнь страны за
последние двадцать лет прошла на ваших не
младенческих и не старческих глазах и ясно,
что Вы – человек весьма осведомлённый.

Возмущаетесь гнусными карикатурами на
Путина. Я Вас понимаю. А разве Вы не помните,
как не в журнале, а по телевидению, т.е. не-
измеримо большим тиражом, народу препод-
несли такую сценку: на столе - огромный торт,
изготовленный в виде тела Ленина, лежащего
в гробу, а вокруг с тарелками, ножами и лож-
ками чьи-то доверенные лица. Они пожирают
торт и чмокают, и хрюкают и не могут унять свой
восторг. Что это, как не карикатура, неизме-
римо более грязная и подлая, чем те, что на об-
ложках, которые Вы показали телезрителям?

Вы можете сказать: «Путин не имеет к этому
никакого отношения. Он тогда был в Ленин-
граде, помогал прохвосту Собчаку строить свет-
лое будущее». Верно. Это было при
американском холуе и могильщике России Ель-
цине, том самом, который двинул Путина в пре-
зиденты, а тот, став президентом, объявил его
национальным героем и воздвиг ему в Екате-
ринбурге пирамиду Хеопса имени Алкаша.

Вам желательно вести речь о времени
именно путинского правления? Извольте. На-
пример, 21 января этого года в одном высоком
учёном собрании Владимир Владимирович
объявил, что Ленин «подложил под Россию
атомную бомбу». Так и сказал – подложил. И
она через семьдесят лет была взорвана, ви-

димо, по дистанционному управлению из Мав-
золея и разнесла единую страны на 15 кусков.
Неужели Вам хотя бы как доверенному лицу не
было стыдно за такую полоумную чушь своего
доверителя? Ведь этот невежественный бред
не идёт ни в какое сравнение с путинской высо-
кооплачиваемой мухой на лбу Халлари.

А что Вы испытываете, когда в День Победы
видите укутанный матрасами священный Мав-
золей, к подножию которого мы бросали фа-
шистские знамёна? Ведь это перечёркивает и
парад Победы и саму Победу. Неужели Вам ни-
когда не хотелось сказать ему: «Патрон, с этими
матрасами вы ставите себя в один ряд с теми,
чьи знамена наши отцы бросали на Красной
площади»? Нет, Вам никогда не хотелось.

И нельзя не видеть вот чего. Во-первых,
Клинтон лжёт и брешет на одного Путина, а он
делает то же самое с гораздо большей мер-
зостью и на Ленина, и на Сталина, и на всех
большевиков.

Во-вторых, Клинтон брешет и лжет о живом
человеке, который может ответить ей или за
него это сделает и делает орда его подданных,
как Вы, а Путин делает то же самое с гораздо
большей мерзостью в отношении давно почив-
ших людей и создал в стране такую обстановку,
что выступить в их защиту можно лишь с не-
большого пригорка вроде «Правды» и «Слова и
Дела» вполголоса, если не шёпотом.

В-третьих, Клинтон брешет и лжёт на чуже-
земца, а Путин делает то же самое с гораздо
большей мерзостью в отношении своих пусть и
политических противников, но всё же почивших
соотечественников.

В-четвёртых, Клинтон брешет и лжёт о че-
ловеке, которому должна быть благодарна за
ликвидацию советских военных баз на Кубе и
во Вьетнаме, за уничтожение космической
станции «Мир», за непризнание Донецкой и
Луганской республик, за помилование амери-
канского шпиона Эдмонда Поупа, нанёсшего
нашему флоту многомиллиардный урон и
осуждённого на 20 лет, за то, что у него глава
правительства тюфяк Медведев, министр
обороны (пять лет!) – сексуально озабочен-
ный Сердюков, министр культуры (тоже лет
пять!) – малограмотный русофоб Швыдкой и
ещё кое за что. А Путин, подражая Хиллари,
делает то же самое в отношении людей, кото-
рые не только дважды – в 1917-м и в 1945 году
- спасли родину от развала и оккупации, но и
ныне продолжают спасать созданным ими
атомным щитом и родину от уничтожения и
лично Путина от судьбы Саддама Хусейна и
Муаммара Каддафи.

В-пятых, да, Клинтон лжёт и брешет, но
она – боец, она трижды выходила с поднятым
забралом на жестокие поединки с Трампом,
а Путин за двадцать лет ни разу не вышел то
ли из презрения к противнику, что недопу-
стимо для президента, то ли по трусости, что
уж совсем позорно для президента. А од-
нажды додумался до того, что вместо себя
послал пенсионерку Наталью Нарочницкую,
известную антисоветчицу, горько сожалею-
щую, что в нашей истории были Ленин и Ста-
лин. Это всё равно, как если бы Пушкин
послал на дуэль с Дантесом свою няню Арину
Родионовну. 

Вы, Валерий Александрович, типичный
представитель ваших коллег с отшибленной
памятью и резиновым хребтом. Как вы еже-
дневно поносите Украину за то самое, что уже
было или процветает у нас! «Они крушат памят-
ники! Какой вандализм! Какое варварство!», -
голосите вы. Ну за кого вы нас держите! Все же
помнят, что это началось у нас. И когда? Почти

тридцать лет тому назад. И где? В самой сто-
лице, в центре, на Лубянской площади и на пло-
щади Революции. Украина всего лишь отстала
в этом от России на несколько десятилетий. И
просто удивительно, сколько до недавних пор
даже в столице стояло у них замечательных па-
мятников Ленину.

И кто у нас возглавлял погромы? Они нака-
заны? Вот один из главных погромщиков -
Станкевич, тогда зампредседателя Моссовета
и взяточник, вскоре разоблачённый, но улиз-
нувший от суда в Польшу, а сейчас, как уверяет
пресса, польский агент, вернувшийся по разре-
шению Путина. И он без конца красуется на те-
левидении. Он учит нас жить!

Вы не устаете голосить и о том, что на
Украине растут цены, множится число богачей
и безработных, беспризорных и больных… А у
нас всё по-другому? Вы же знаете, что и у нас
нарастает кошмар, но вам выгодно молчать и
вы трусливо говорите совсем о другом.

Вы твердите, что на Украине изгоняется
русский язык. А не видите разве, что у нас
Москва, Ленинград и все города, как в колони-
альной стране, испохаблены вывесками, объ-
явлениями, рекламой на английском языке? Вы
не смотрите передачу первой программы теле-
видения «Голос», где даже дети поют на нерус-
ском языке? А от тех редких смельчаков, кто
решается петь по-русски, члены жюри просто
отворачиваются – так нестерпим для них рус-
ский язык. Украинцы-то плохо относятся к род-
ственному, но чужому языку, а у нас – глумятся
над своим родным. И всё это под президент-
ские арии и ариозо о патриотизме.

Так вот, как ни горько, а приходится при-
знать, Валерий Александрович, что всю
брехню, которую Клинтон и её прихвостни об-
рушили ныне на Путина, он честно заслужил
клеветой на родную страну и её великих сынов.

До скорого!

В. БУШИН

ОКЛЕВЕТАННЫЕ КЛЕВЕТНИКИ

Спозиции разведки сознания и времени
как искусства образов и подобий, соз-
дающего неповторимые шедевры прони-

цательности в тайны бытия, основные смыслы
форумов с повесткой мировых проблем зафик-
сированы не в том, что сказано, а в том, что ма-
стера анализа не ведают и о чём не говорят.
Наука исследует то, что есть. Разведка же вы-
являет то, чего нет, и объясняет почему нет!

Так вот, никто из корифеев военных наук и
профессионалов стратегического планирова-
ния всех стран-участниц форума по вопросам
глобального управления безопасностью, уже 7-
й раз проводимого Ассоциацией международ-
ных стратегических исследований КНР в
«Душистых горах» (Сяншань) в западном приго-
роде Пекина, не упомянул о «тектонических про-
цессах глобальной трансформации» и «полосе
необратимых потрясений», связанных с уходом
планеты из фокуса космических энергий созвез-
дия Рыб и переходе в фокус энергий созвездия
Водолея.

Примечательно же то, что китайские органи-
заторы форума, с опорой на концептуальность
«сяокан» \ «датун» – достигнутое в КНР «малое
процветание» открывает перспективу глобали-
зации по-китайски с именем «Великое Едине-
ние», точно знают о необходимости перемен, но
не говорят ни о сроках, ни о замысле.  

Итоги форума показывают, что стратегиче-
ское планирование в масштабе глобализма от-
крыто сохраняется в КНР на свойственных
геополитике трёх пространственных уровнях
картины мира. Так, задачи под глобальную цель
создания «общества с единой судьбой» ста-
вятся: по ширине глобального антитеррористи-
ческого фронта, по высоте противоракетной
обороны и господства в околоземном космосе,
на глубину пока только Азиатско-Тихоокеан-
ского региона. 

Напомним: стратегия определяет цели, опе-
ративное искусство намечает планы, а тактика
решает задачи, всё равно – глобального проекта
или локальной военной кампании. 

Небополитика, как доктрина времени и Духа,
различает семь уровней задач управления кон-
фликтом в глобальном масштабе. 

Это: 
- три уровня пространства (длина, ширина,

высота) мира видимого (удел геополитики) ;
- два уровня мира невидимого (удел нето-

кратии) ;
- два уровня времени не как линейной дли-

тельности, но как порядка следования событий
и фазы начала события в волне прилива или от-
лива космических энергии (удел небополитики). 

Семь уровней задач управления – это при-
родная константа: семь цветов радуги, семь ос-
новных тонов музыки, семь дней недели...

Так вот, стратегическое планирование твёр-
дых последователей доктрины пространства –
геополитики – не выходит за пределы научных
критериев оценки мира видимого. Тогда как за-
явленный в 2016 году проект глобализации по-ки-
тайски («создание общества единой судьбы»)
имеет намерения и возможности одолеть про-
екты геополитиков с уровней высоких социогума-
нитарных технологий управления поведением
людей «мира невидимого». 

А именно: 
- с четвертого уровня даосских практик, име-

нуемых магией, и 
- с пятого уровня модулирования когнитив-

ных резонансов, известного в науке как «эффект
сотой обезьяны». 

Об этих двух высших уровнях превосходства
и не говорят китайские организаторы форумов с
глобальной повесткой «поддержания мира и ста-
бильности». Где новая концепция всеобщей ком-
плексной устойчивой безопасности строится
китайцами по модели «инклюзивности»: наве-

дённых когнитивных резонансов взаимного до-
верия, запускаемых от китайского «задающего
генератора смыслов» в контур азиатско-тихо-
океанского партнёрства как площадки множе-
ства полосковых «фильтров и усилителей» для
вбрасываемых смыслов.

Победа глобализации по-китайски в конечном
счёте якобы уже обеспечена за явным преимуще-
ством в высоких когнитивных технологиях. Од-
нако вернёмся к «тектоническим процессам
глобальной трансформации», связанным с окон-
чательным переходом в 2014 году фокуса косми-
ческих энергий из полосы созвездия Рыб –
Великий Израиль от Нила до Евфрата – в полосу
созвездия Водолея – Великая Евразия от Валдая
до Алтая.

В библейской символике Нового Завета
Иисус Христос явил собой приход Новой эры со-
звездия Рыб. 

Ихтис (др.-греч — рыба) — древний акроним
(монограмма) имени Иисуса Христа; состоит из
начальных букв слов: на древнегреческом Иисус
Христос Сын Божий Спаситель и выражает в крат-
кой форме исповедание христианской веры.

Так, Иисус называет своих учеников «лов-
цами человеков» (Мф. 4:19, Мк. 1:17), а Царст-
вие Божие уподобляет «неводу, закинутому в
море и захватившего рыб всякого рода» (Мф.
13:47). Так Иисус проводит аналогию между
ловлей рыбы и обращением людей в новую веру.
Отсюда и «кольцо рыбака», как символ власти
папы Римского, и крещение водой новообра-
щённых в вероучение Христа.

Сдвоенные рыбы в символике изображения
зодиакального Знака Рыб астрологически трак-
туются как инверсия Христа, после которого в
конце «этого времени» следует Антихрист. При
непосредственном приближении ко второй рыбе
и начинается «полоса необратимых потрясений»,
о которой 26.01.16 сказал папа Франциск в бе-
седе с шиитским богословом президентом Ирана
Рухани. По словам папы «мир будет изменён до
неузнаваемости к следующему (2017) году».
Срок указан не случайно – 08.11.16 должны со-
стояться выборы 45-го президента США (речь
идёт о бескомпромиссной борьбе политических
линий внутри США за способ выхода из мирового
финансового кризиса, уходящего с эпохой Рыб
индустриального общества), и 20.01.17 – вступ-
ление в должность избранного президента. 

А этих способов для «всего прогрессивного
человечества» два: или полномасштабная война
оружия как завершающая фаза Третьей миро-
вой войны нового гибридного типа (победа
линии Клинтон), или (при победе линии Трампа)
новый валютный мир с отжатием нефтедоллара
США в изолированную на американском конти-
ненте валютную зону и появлением зоны юаня,
котируемого к весу металлического золота.

В этой ситуации резкого обострения «текто-
нических процессов глобальной трансформа-
ции» и появляется «Великий последний шанс»
России одолеть «злые происки врагов» на 6-м и
7-м уровнях глобального управления за счёт из-
вестных небополитикам ни у кого не списанных
технологий определения своевременности дей-
ствий по «оседланию» приливов исторических
волн энергии жизни и использованию «окон воз-
можностей» для успешного выхода из мирового
кризиса не в удобные ниши, а на командные вы-
соты грядущего информационного общества.

Вполне очевидно, что проекты незападных ци-
вилизаций Китая и России дополняют друг друга,
и в модели семьи народов – наследников Единого
государства Чингисхана от Тихого океана до Бал-
тийского и Чёрного морей новой системы гло-
бального управления могут создать связку:
духовный наставник (РФ – старшая сестра) \ мо-
гучий покровитель (КНР – старший брат). 

Андрей ДЕВЯТОВ

Валерию Фадееву, ведущему воскресного телевыпуска программы «Время»
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Загадка Трампа решена. Теперь всё стало
на свои места и мы можем объяснить,
каким образом он стал претендентом на

должность Президента США, составившим ре-
альную конкуренцию старушке Хиллари.

Год назад, а именно 6 сентября, мы разме-
стили публикацию «Прогнозы – дело неблаго-
дарное и рискованное, но всё же, всё же…». В
ней мы поделились парадоксальными результа-
тами мониторинга ведущих американских СМИ,
относящимися к будущим участникам прези-
дентской кампании – Джебу Бушу, Хиллари
Клинтон и Дональду Трампу. Парадоксальность
заключалась в том, что практически все СМИ
уделяли наибольшее внимание Трампу, отодви-
нув Хиллари и Буша на второе и третье места.
Это было лишено всякой логики.

В конце публикации мы пришли к выводам:
«Надеюсь, читатели отдают себе отчёт в

том, что ни в одной стране мира, а тем более в
демократической, средства массовой инфор-
мации не являются свободными, а являются
одним из наиболее эффективных рычагов вла-
сти, позволяющим вбивать в головы масс нуж-
ные мысли и в результате управлять ими. Из
этого и будем исходить.

Как нейтрализовать нежелательного поли-
тического деятеля, а тем более кандидата в
президенты? Просто перестать о нём писать, а

если вообще не писать невозможно, то упоми-
нать его имя лишь время от времени, чтобы у
людей сложилось впечатление маргинальности
данного персонажа.

Самым большим маргиналом из трёх ока-
зался Джеб Буш, а безусловным лидером по
вынесению его имени в заголовки статей – экс-
центричный Дональд Трамп! На нынешнем
этапе президентской гонки именно его имя
вбивается в головы избирателей. Если их раз-
будить глубокой ночью и спросить, кто собира-
ется стать президентом США, в ответ услышим
– Трамп, Клинтон и Буш. Именно в этом по-
рядке. И это при том, что по денежным влива-
ниям Дональд Трамп плетётся в хвосте,
занимая 19 место!

Вывод из сказанного следует всего один.
Реальные хозяева США устали от кланов Бушей
и Клинтонов. Эксперимент с Обамой оказался
неудачным и грозит обернуться катастрофой».

Мы и сейчас придерживаемся этих выводов
за исключением предпоследнего предложения:
«Реальные хозяева США устали от кланов
Бушей и Клинтонов».

И вот почему.
Несколько дней назад на сайте wikileaks.org

была выложена очередная порция похищенных
писем предвыборного штаба демократов.

Вот чем интересно одно из них.

Демократы ещё в апреле 2015-го задума-
лись над тем, как победить в предвыборной
гонке. Кому-то из них пришла в голову «гени-
альная» мысль помочь в медиа-раскрутке мар-
гинальных кандидатов от республиканской
партии, чтобы они на этапе праймериз вытес-
нили из гонки реальных претендентов на прези-
дентскую должность. Скорее всего, реальным
претендентом, за спиной которого сосредо-
точены огромные финансовые ресурсы, счи-
тался Джеб Буш. Сначала были выбраны три
маргинала – Тед Круз, Дональд Трамп и Бен
Карсон. Началась их медиа-раскрутка. Так как
Круз и Карсон – довольно респектабельные
люди, основной упор делался на эксцентрич-
ного Трампа, которого многие считали
шутом.Это мы и обнаружили год назад.

В феврале начались праймериз. Джеб Буш
вылетел с большим треском в самом начале, а
Трамп стал выигрывать в одном штате за дру-
гим. Потом вылетели Карсон и Круз.

Случилось непредвиденное. Если в 2015-м
для раскрутки Трампа демократы прилагали
усилия, то теперь началась цепная реакция. Че-
ловек, которому отводилась роль марионетки,
неожиданно приобрёл такую популярность
среди республиканцев, что писать о нём прихо-
дилось вопреки желанию. Он стал медийно-са-
модостаточным. Весь год он лидировал по
частоте упоминаний в СМИ.

Это продолжается и сейчас, когда началась
острая фаза предвыборной борьбы и ушаты
компромата льются как с одной, так и с другой
стороны.

На диаграмме видно, что и последние пол-
тора месяца Трамп лидирует по частоте упоми-
нания в заголовках СМИ.

Они хотели бы, но уже не могут оста-
новиться.

Кто-то может возразить, что из-за ушатов
грязи, выливаемых на Трампа, он обречён на по-
ражение. Это наивная точка зрения. В качестве
контрпримера можно привести избрание Дже-
реми Корбина новым лидером лейбористов в
Англии. Его тоже поливали грязью все СМИ Анг-
лии, но в результате он был у людей на слуху и в
конце концов победил с большим отрывом от

остальных кандидатов. Потом было много стена-
ний по этому поводу, но ничего поправить было
уже нельзя. Так может произойти и с Трампом.

Демократы сами вырастили своего могиль-
щика. Интрига сохраняется.

Владимир ШАЛАК,
доктор философских наук, 

ведущий научный сотрудник 
Института философии РАН

ÇÀÃÀÄÊÀ ÒÐÀÌÏÀ

предусмотрен охват «домохозяйств» (термин из проекта),
в которые входят дети в возрасте до 18 лет.

При этом сразу же прослеживается конфликт: с одной
стороны - обученные педагоги, нуждающиеся в работе и
оплате, то есть в слушателях, с другой - родители, не же-
лающие принудительно обучаться тогда, когда у них нет
в этом потребности, да ещё и за свои, вероятно, немалые
деньги.

С 2010 года в регионах действуют «Регламенты межве-
домственного взаимодействия», предписывающие всем
службам находить в семьях признаки семейного неблагопо-
лучия. Обвинение родителя в некомпетентности и неблаго-
получии с перспективой лишения ребёнка сделает его
сговорчивым и лояльным, а документ об обучении превра-

тится в сертификат родительской «полноценности». Други-
ми словами, формируется новый рынок - по продаже услуг
сертифицирования родителей.

В течение 2016 г. намечено апробировать 9 видов про-
грамм в 15 учреждениях из 5 субъектов РФ на аудитории
в количестве не менее 450 человек. Сеть «Родительских
университетов» к 2017 году должна «стать лидером на
рынке образовательных услуг и конкурентом, имеющим
высокую репутацию у потребителя», что «создаст допол-
нительную инвестиционную привлекательность террито-
рий за счёт повышения уровня человеческого и
социального капитала».

Сетевой проект «Родительские университеты» - это
жёсткая ювенальная технология по построению системы
принудительного контроля над родителями, лишение их
личного суверенитета, а замена в «Концепции» понятия
«семья» понятием «домохозяйство» высвечивает истин-
ное направление этого удара.

На наших глазах происходит небывалая трансформа-
ция общественного устройства: родитель становится то-
варом, приватизацией которого и управлением им как
имуществом станут заниматься с помощью «своих» НКО
специфические «управляющие компании».

ДЕТСКИЙ ТЕЛЕФОН ДОВЕРИЯ
В сентябре в Омске стартовала «большая приключен-

ческая игра (квест) «Цепочка доверия», в которой приняли
участие 400 школьников от 7 до 17 лет. В течение после-
дующего месяца в неё играют в Архангельске, Владимире,
Чебоксарах, Воронеже, Ижевске, Томске, Майкопе, Чер-
кесске и в Ростове-на-Дону; организатором игры высту-
пил «Фонд поддержки детей, находящихся в трудной
жизненной ситуации», чтобы, по словам председателя
фонда Марины Гордеевой, «ещё раз напомнить детям,
подросткам, их мамам и папам, что всегда есть возмож-
ность набрать номер детского телефона доверия и абсо-
лютно анонимно поговорить с профессиональным
психологом».

Детский телефон был создан «Фондом поддержки
детей, находящихся в трудной жизненной ситуации» в
2010 году и установлен во всех субъектах РФ.

Как поясняла на
своих выездных семи-
нарах коллега Горде-
евой, руководитель
«Национального фонда
защиты детей от жесто-
кого обращения» М.
Егорова, сразу же
после так называемого
«анонимного» звонка
специалисты «детского
телефона доверия»
должны определить ис-
точник звонка, найти
звонившего и начать
«работу со случаем» -
иначе смысл данной
технологии теряется.

Главная задача этой
ювенальной техноло-

гии - стать каналом для жалоб детей на «неправильное»
поведение родителей, что разрушает иерархию семей-
ных отношений и в корне противоречит традиционным
семейным установкам.

ЮВЕНАЛЬНЫЙ СУД
В сентябре председатель Верховного суда РФ Вяче-

слав Лебедев сообщил о возможном создании в РФ спе-
циализированных ювенальных судов и о том, что «вопрос
ювенальной юстиции, возможно, будет обсуждаться на
Всероссийском съезде судей».

Ранее, в январе 2014 года, депутат Баталина от лица
думского Комитета по семье предложила передать право
на отобрание ребёнка от опеки суду, что без изменения
контекста семейной политики просто меняет монополиста
и создаёт ювенальный суд; в поддержку ювенального суда

выступали также сенатор Елена Мизулина и экс-уполно-
моченный по правам детей Павел Астахов.

Законопроект о создании ювенального суда в России
был принят Думой в первом чтении в 2005 году и откло-
нён под напором общественности в 2010 г.; на тот мо-
мент в стране в так называемом «пилотном режиме», а
по сути незаконно, существовали ювенальные суды в 48
регионах.

В декабре 2014 года в Совете судей России возобно-
вила работу функционировавшая до 2010 года «группа по
созданию ювенальной юстиции», переименованная те-
перь в «группу по вопросам дружественного к ребёнку
правосудия» (руководитель - председатель Липецкого
областного суда И.И. Марков, ответственный секретарь -
судья Ростовского областного суда, инициатор создания
ювенальных судов в России Е.Л. Воронова). Это событие

стало маркером произошедшего в стране ювенального
разворота семейной политики.

27 октября 2016 года в Совете Федерации будут рас-
смотрены поправки, которые готовит созданная в июне
2016 года «Временная комиссия по реформированию Се-
мейного кодекса» под руководством сенатора Е. Мизули-
ной (в составе: В.Петренко, Е.Афанасьева и др.).
Заявлено, что планируется внести изменения в ст.77 Се-
мейного кодекса, которая регламентирует изъятие детей
из семей - передать право на изъятие ребёнка от опеки
суду, то есть готовится введение ювенального суда.

ЗАКОН О ПРОФИЛАКТИКЕ 
СЕМЕЙНО-БЫТОВОГО НАСИЛИЯ

28 сентября 2016
года произошло крайне
важное событие: депутат
Госдумы шестого созыва
С.Ш. Мурзабаева и сена-
тор А.В. Беляков внесли
на рассмотрение Думы
законопроекты «О про-
филактике семейно-бы-
тового насилия» и «О
внесении изменений в
отдельные законода-
тельные акты Россий-
ской Федерации в связи
с принятием Федераль-
ного закона «О профи-
лактике семейно-быто-
вого насилия».

Салия Мурзабаева шла к этому дню несколько лет,
последовательно продвигая законопроект о семейно-бы-
товом насилии, создав для этого в Думе рабочую группу в
составе юриста Марии Давтян, члена Общественного со-
вета по правам человека (СПЧ) Светланы Айвазовой и др.,
и даже не попав в новую Думу, успела внести в неё напо-
следок законопроект. Законопроект публично поддержи-
вали сенаторы Е. Лахова, А. Беляков, В. Петренко.

В октябре 2015 г. 
М. Федотов (СПЧ) напря-
мую обратился к Прези-
денту с просьбой поддер-
жать этот закон, но эта по-
пытка провалилась.

Законопроект наце-
лен на формирование
новой семейной политики
- приоритета борьбы за
права и свободы чело-
века внутри семьи, на
признание семьи местом
потенциального насилия.
Для этого правитель-
ством будут созданы фе-
деральные целевые прог-
раммы, которые станут
реализовываться органами исполнительной власти в сфере
образования, здравоохранения, труда и соцзащиты; будут
проведены масштабные информационные кампании.

В законопроекте вводятся новые определения наси-
лия: физическое, сексуальное, экономическое, психоло-
гическое; профилактика будет состоять из профилакти-
ческого учёта, профилактической беседы, специализиро-
ванных психологических программ, защитного предписа-
ния, судебного защитного предписания.

В основных позициях законопроект перекликается с за-
коном о профилактике правонарушений, передаёт часть
полномочий от государства к НКО и содержит нераскрытые
понятия. НКО смогут инициировать принятие мер к нару-
шителю, проводить информационные кампании и осу-
ществлять некие «иные полномочия в сфере профилактики
семейно-бытового насилия в соответствии с законодатель-
ством», а органы власти будут передавать им часть своих
полномочий в этой сфере, финансировать их деятельность
и поддерживать организационно их и тематические СМИ.

Для понимания серьёзности опасности следует рас-
смотреть несколько формулировок. Так, к психологиче-
скому насилию законопроект, кроме прочего, относит
«умышленное унижение чести и (или) достоинства путём
оскорбления или клеветы по отношению к пострадав-
шему, его супругу или его родственникам, бывшим род-
ственникам, свойственникам, знакомым, домашним
животным, принуждение к действиям, ведущим к наруше-
нию психической или психологической целостности;
умышленное уничтожение, повреждение или удержание
имущества».

Экономическое насилие - это «умышленное лише-
ние человека жилья, пищи, одежды, лекарственных пре-
паратов, медицинских изделий или иных предметов
первой необходимости, имущества, денежных средств;
запрет или создание препятствий во владении, пользова-

нии общим имуществом; отказ содержать нетрудоспособ-
ных лиц, находящихся на иждивении; принуждение к
тяжёлому и вредному для здоровья труду, в том числе не-
совершеннолетнего члена семьи».

Таким образом, любая ссора в семье, обещание вы-
бросить на улицу щенка, за которым не хочет вытирать
лужи притащивший его домой сын-школьник, запрет ре-
бёнку заходить на опасные ресурсы в интернете и угроза
выбросить ноутбук или забрать телефон на время - всё это
отныне «психологическое насилие», требующее немед-
ленного вмешательства полиции. А отказ в выдаче денег
подростку на ночной клуб, произнесённая вслух отчаявши-
мися родителями угроза перестать его кормить, если он
не будет посещать школу, требование помогать по дому -
это уже «экономическое насилие».

После принятия закона «заботливые» НКО, обнаружив
такое «насилие», отработают свой грант и заявят «куда
нужно», сотрудник полиции «незамедлительно выедет по
вызову», выдаст родителю «защитное предписание», за-
прещающее ему отныне продолжать всё это «совершать»,
то есть воспитывать своё чадо, а уже в ответ на установ-
ление факта «насилия, не повлекшего ухудшения здо-
ровья», неожиданно включится «закон о родительских
шлепках», и в итоге родитель получит свои два года
тюрьмы.

ИТОГИ
Объединяя вышеперечисленное, следует сказать, что

инициативы и законы, принятые или внесённые в Думу для
обсуждения в июне-сентябре представляют собой целост-
ную ювенальную схему.

При полной её реализации права российских родите-
лей изменятся следующим образом: запрет на тради-
ционное воспитательное воздействие на ребёнка («закон
о родительских шлепках), сертифицирование родителей
(«Родительский университет»), запрет для родителей на
самостоятельный выбор стратегии охраны здоровья
своего ребёнка (закон о «ювенальной медицине»), прину-
дительный контроль над всеми семьями с детьми до-
школьного возраста на предмет семейного
неблагополучия (сеть «Центров ранней помощи»), марги-
нализация «несертифицированных» родителей и репрес-
сивно-карательная стратегия социальных служб по
отношению к ним (закон о «социальном воспитании»), су-
дебная инквизиция для «несертифицированных» кровных
семей (ювенальный суд), лишение семьи приватности под
предлогом профилактики риска правонарушений (закон о
профилактике), стигматизация и разрушение семьи под
предлогом поиска в ней разнообразного насилия (закон о
семейно-бытовом насилии), превращение НКО в летучую
ювенальную полицию (сквозная линия в большинстве по-
следних законопроектов).

Между тем президент страны неоднократно (валдай-
ская речь, форум Объединённого народного фронта в Ро-
стове, послание Федеральному собранию и др.) публично
озвучил своё мнение о ненужности и опасности принятия
Россией ювенальной юстиции.

23 апреля 2015 года Парламентская ассамблея Совета
Европы (ПАСЕ) опубликовала резолюцию «Социальные
службы в Европе: законодательство и практика изъятия
детей из семьи в государствах-членах Совета Европы»,
где государствам-членам было рекомендовано пред-
отвращать разрыв семейных связей, учитывая интересы и
мнение детей.

Глобалистские планы по уничтожению базовых основа-
ний национальных государств, к которым в первую очередь
относится институт семьи, разворачиваются на наших гла-
зах. Массированность и направленность происходящих из-
менений не оставляют сомнений в конечной цели
воздействия: в стране вводится ювенальная юстиция.

Проювенальные силы демонстрируют превосходство,
уверенность в скорой победе и, не скрываясь, создают
управляющие компании по распределению своего нового
имущества - российских детей, родителей, семей.

Людмила РЯБИЧЕНКО,
Русская народная линия
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С интересом наблюдаю за тем, как реагирует Запад и его

незападные «моськи» на развитие ситуации в Сирии. Уже не-
сколько недель стоит затяжной лай, вой и скрежет зубовный.
Причём, что интересно, весь этот шум звучит на одной смысло-
вой волне. Такое ощущение, что отношение «мировой обще-
ственности» к тому или иному событию в Сирии (и не только в
Сирии) штампуется в каком-то одном месте, а потом массово ти-
ражируется через политиков, СМИ, так называемых экспертов и
просто сетевых троллей.

Сейчас все проамериканские «моськи» дружно рвут глотки по
поводу невинно убиенных в Сирии. Мол, хватит истреблять тер-
рористов, ибо рядом с ними гибнут мирные ни в чём не повинные
люди. Вашингтон по этому поводу принялся публично рыдать
крупными слезами сразу же после начала штурма Алеппо. Аме-
риканские чиновники вдруг заметили, что в Сирии умирают люди. 

Но что интересно, когда их «умеренные» террористы детям
головы отрезают, людские сердца поедают и расстреливают
целые сирийские селения, их это не волнует. Точно так же их не
волновала гибель под американскими бомбами и ракетами
сотен тысяч мирных жителей Ирака. Вашингтону тогда на это
было наплевать. Точно так же не смущали руководство Соеди-
нённых Штатов американские бомбардировки Афганистана и
Ливии. Сколько тысяч человек (включая детей) там погибло? Да
и за Хиросиму с Нагасаки США до сих пор перед японцами не
извинились. Тогда ведь шла война и (по американской логике)
эти два мирных города надо было обязательно сжечь дотла
вместе с жителями. Сколько сот тысяч японцев тогда погибло?
А сколько в муках умерло потом?

А вот Алеппо, где русские бесчеловечно истребляют террори-
стов, Вашингтон очень сильно волнует. Не дай бог всех «барма-
леев» истребят и город возьмут, что тогда американцы будут
делать? Где новых возьмут? Ведь другая «Ан-Нусра» на дороге не
валяется. Её за неделю не соберёшь, не обучишь, и к крови не
приучишь.

И такой сейчас у американцев гуманизм проснулся, что они
принялись обсуждать варианты бомбардировок сирийской пра-
вительственной армии. Мол, убьём всех солдат Сирии и в стране
мгновенно воцарится мир, спокойствие и гармония. Примерно
как в Афганистане, Ливии и Ираке.

Поэтому в Вашингтоне к возможным мерам реагирования на
«бесчеловечный» штурм Алеппо относят не только поставки со-
временного оружия «умеренным» террористам (как будто оно
давно им не поставляется), но и нанесение ВВС западных стран
авиаударов по правительственным войскам. Мол, давайте нач-
нём дружно бомбить «кровавого тирана» Асада, «воюющего с
собственным народом». Ведь тот «народ», с которым он воюет
такой милаха!

Впрочем, наступающие сирийские войска американцы уже
бомбят. Но пока ещё «по ошибке». 17 сентября авиация США
нанесла ракетно-бомбовый удар по сирийским военным в
Дейр-эз-Зоре. 

Видать, понравилось. Теперь Вашингтон хочет это делать, не
прячась за «ошибками». По принципу: кого хотим, того и бомбим.
И плевать нам на всех!

А тут Москва. И она – против. Причём настолько против, что
даже публично плюёт на гегемонистские «хотелки» США, выдви-
гает ультиматумы и собирается сбивать всё, что будет летать не
в то время, и не в том месте.

6 октября представитель Минобороны РФ Игорь Конашенков
предупредил «американских «стратегов» «о том, что «радиус дей-
ствия систем С-400 и С-300, прикрывающих базы в сирийских
Хмеймиме и Тартусе, может стать сюрпризом для любых неопо-
знанных объектов». Похоже, что он намекнул на то, что данные си-
стемы ПВО уже достают аэродинамические цели на расстоянии
до 400 км.

При этом Конашенков подчеркнул, что у боевых расчётов рос-
сийских С-400 и С-300 «вряд ли будет время на выяснение по
«прямой линии» точной программы полёта ракет и принадлежно-
сти их носителей». «А все иллюзии дилетантов о существовании
самолётов–«невидимок» могут столкнуться с разочаровывающей
реальностью», — добавил он, на этот раз намекнув на то, что мно-
гоканальная зенитная ракетная система С-300ВМ «Антей-2500»
предназначена для поражения современных и перспективных са-
молетов тактической и стратегической авиации, в том числе вы-
полненных с применением технологии «Стелс».

Конашенков также отметил, что «утечка» информации в запад-
ные СМИ об обсуждении в Белом доме возможности ударов по си-
рийской армии может быть прологом к реальным действиям
американских военных. А поэтому, как резюмировал российский ге-
нерал, «рекомендовал бы коллегам в Вашингтоне тщательно про-
считать возможные последствия реализации подобных планов».

Не знаю как «американские коллеги», а вот немецкие явно уже
просчитали возможные последствия, потому что сразу же после
предупреждения Конашенкова весь авиационный контингент Гер-
мании (шесть самолетов «Торнадо» ВВС ФРГ) вдруг резко поте-
рял способность подниматься в воздух с базы Инджирлик в
Турции. У всех немецких самолётов обнаружилась какая-то непо-
нятная техническая неисправность. «Со стороны производителя
поступило сообщение о технической неполадке в одной из ча-
стей немецких истребителей «Торнадо». Чтобы избежать угрозы
экипажу и технике, принято решение приостановить задейство-
вание тех истребителей, которых касается данная проблема», –
подчеркнули в ВВС ФРГ.

Немцы явно понимают, что это не их война. А поэтому если
американцам так хочется бомбить, то пускай бомбят. Но только
сами.

Мне кажется, что очень многие бы хотели увидеть, как рабо-
тают С-400 и С-300 по «самой лучшей в мире» боевой авиации
США. Ведь «по ошибке» можно не только бомбить, но и сбивать
бомбардировщики.

Андрей ВАДЖРА

ПРИВАТИЗАЦИЯ СЕМЬИ
Государственная Дума проводит политику обезлюдивания и деградации России
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«В какой-то момент он увидел холмы, леса и
озера к западу от города, безжалостно рассе-
каемые нитями черной паутины. Колоссальные
пласты реальности беззвучно падали в расту-
щую пропасть». (Стивен Кинг, «Лангольеры»)

Все уже знают, что 21 октября произошло
очередное из ряда вон выходящее событие: «В
Киев был принудительно возвращён пассажир-
ский самолёт белорусской компании «Белавиа»
под угрозой поднять в воздух истребители, если
экипаж самолёта откажется выполнить требова-
ние о посадке».

Однако мало кто понимает реальное значе-
ние произошедшего события. Во всяком случае,
мне не доводилось прочитать на просторах ин-
тернета версии, отражающей реальность.
Между тем событие несложное, и его смысл в
общем-то лежит на поверхности. 

На самом деле событие вполне позитивное
(хотя его участникам оно, конечно, вряд ли тако-
вым показалось), но чтобы понять его истинный
смысл, надо вернуться на два с лишним года
назад.

ГЛЯЙВИЦ ТРЕТЬЕЙ МИРОВОЙ
В июле 2014 года в небе над Украиной был

сбит малазийский пассажирский «Боинг». Сего-
дня тем наблюдателям, которые внимательно
следили за информационным полем (а я, напри-
мер, следил внимательно) про это событие из-
вестно почти всё.

Без всякого риска ошибиться можно огласить
как реальные факты следующие вещи:

1. Самолёт рейса MH17 был сбит по команде
из Вашингтона киевской бандой, осуществив-
шей в феврале 2014 года государственный пе-
реворот.

2. Первоначально самолёт был сбит ракетой,
запущенной с установки «Бук». В интернете были
даже фотографии этих комплексов, достав-
шихся Украине в наследство от СССР. С большой
долей уверенности можно даже утверждать, что
малайзийский самолёт был сбит именно одним
из сфотографированных комплексов ПВО. Од-
нако ракета взорвалась в недостаточной близо-
сти от «Боинга», и была велика вероятность, что
падая, самолёт успеет выйти из пространства
Украины и упадёт на территории России. Для
тех, кто инициировал данную процедуру, это
было бы равносильно катастрофе, так как их
взяли бы с поличным, оцепив зону падения и
сделав расследование открытым. Поэтому тут
же был поднят в воздух истребитель, который
совершил «контрольный выстрел в голову» - рас-
стрелял самолёт рейса MH17 с близкого рас-
стояния из авиационной пушки, а также
повторно пустил в него ракету уже класса «воз-
дух-воздух», чем обеспечил падение самолёта
на территории Украины.

3. Рейс MH17 упал в зоне боёв ВСУ и ополче-
ния ДНР. При этом в момент падения эта зона в
целом контролировалась ополчением ДНР. Од-
нако по понятным ныне причинам ополчение
ДНР было оперативно отведено от места паде-
ния, чтобы киевские власти могли устранить
улики с места падения самолёта. Понятные ныне
причины заключаются в том, что первоначально
сопротивление в Донбассе было возглавлено
людьми, которые играли с Киевом «на два паса»
- они не вели реальную борьбу за жизни граж-
данского населения, за восстановление закон-

ности на Украине вообще и в Донбассе в частно-
сти, а осознанно способствовали разрастанию
конфликта. При этом их целью являлось вызвать
большое кровопролитие, массовые зверства ге-
ноцида со стороны бандеровцев и всем этим за-
ставить Россию вмешаться в конфликт
вооружённым путём. Это дало бы возможность
США выдать происходящее за вторжение Рос-
сии на территорию суверенной Украины, после
чего «агрессора» в лице России можно было бы
выставить преступником, нарушителем между-
народного права со всеми вытекающими по-
следствиями, вплоть до «масштабного удара
возмездия» и последующей «полицейской мис-
сии» войсками НАТО.

4. С большой долей уверенности (но не возь-
мусь всё же говорить, что это 100 процентов)
можно утверждать, что в самолёте не было
живых людей, а в стране вылета (Голландии) он
был загружен трупами. На это указывает целый
ряд источников и фактических обстоятельств, в
частности сделанный с места падения репортаж
одного из журналистов, который не без риска

для жизни успел там побывать до устранения
киевской бандой улик с места падения.

5. Именно по причине указанной выше цели
вся подконтрольная Вашингтону часть мировой
прессы тут же вышла со статьями (конечно, на-
писанными заранее, иначе их просто невоз-
можно создать в таком количестве за
минимальное время), в которых виновными про-
изошедшего преступления выставлялась Россия
и лично Путин.

ВАЖНО ПОНИМАТЬ ПРОСТЫЕ ВЕЩИ:
Никто и никогда не собирался реально рас-

следовать падение рейса MH17 на Украине. Все
это затевалось только для того, чтобы обвинить
Россию, создать соответствующий информа-
ционный фон и, используя его, быстро нанести
всепоражающий ядерный удар по территории
России (с применением в разных точках как мно-
готонных атомных бомб, так и ядерных зарядов
малой мощности), после чего провести поли-
цейскую миссию для зачистки страны от воз-
можных очагов сопротивления. Далее как в
Югославии.

При этом отсутствие сопротивления со сто-
роны России должно было быть гарантировано
предательством местных «элит», которые позво-
лили бы нанести безвозмездный ракетно-ядер-
ный удар, а также ракетный удар управляемым
высокоточным оружием.

Однако ожидаемого предательства со сто-
роны «элит» России получить оперативно не уда-
лось (или если оно было, то оказалось задавлено
в зародыше, о чём мы если когда-то и узнаем, то
только спустя много лет).

В условиях реальности ответного удара на
свой «акт возмездия за уничтожение MH17 над
Украиной» Вашингтон не решился нанести по-
добного удара.

ГЛАВНОЕ – МАНЁВРЫ!
После этого инцидент с уничтожением ма-

лайзийского «Боинга» в небе над Украиной стал
козырем в руках России.

Запад как не собирался, так и не собирается
проводить реального расследования о падении
«Боинга». Доказательств этому на протяжении
прошедших двух с лишним лет более чем доста-
точно. Россия же на протяжении всего этого вре-
мени постепенно выкладывает на стол
доказательства того, кем и как реально было
осуществлено это преступление. Противопоста-
вить доказательствам, выкладываемым Рос-
сией, Западу решительно нечего, поэтому
каждый раз, когда Россия новыми фактами раз-
рушает очередной карточный домик якобы кар-
тины происшедшего, созданной «группой
аниматоров», тема снова убирается «под сукно»
до следующего «контрольного срока», к кото-
рому, само собой, никто опять не собирается де-
лать никаких реальных шагов.

Однако главного так или иначе Россия до-
билась – обвинить Россию в уничтожении

MH17 в июле 2014 года над Украиной уже не-
возможно. Даже фанатики, которые сохрани-
лись на Украине или в Европе и США, сегодня
уже понимают, что это не так, просто им не-
возможно без потери имиджа через два года
обвинений России вдруг поменять свою пози-
цию на противоположную, поэтому они как го-
ворили о «виновности» России, так и
продолжают повторять.

Информационное поле меняется постепенно.
Так как Россию обвинить в преступлении не

удалось, а факт преступления остался, необхо-
димо назначить преступника. Этим преступни-
ком кулуарно была назначена киевская банда
(реальные исполнители команд из Вашинг-
тона), после чего началась планомерная кам-
пания по созданию им соответствующего
преступного имиджа. Можно сказать, что ре-
шение о возложении вины за преступления на
киевскую банду было принято не позже, чем в
конце 2015 года, а сейчас мы уже наблюдаем в
общем-то финальную стадию формирования
информационного поля, которое делает из
киевской банды преступников, виновных в со-
вершении преступления по уничтожению ма-
лайзийского пассажирского рейса MH17.

Теперь возвращаемся к  последним
событиям.

Весь спектакль с белорусским самолётом
был нужен именно для того, чтобы показать,
что киевская банда может уничтожить пасса-
жирский самолёт и может даже для этого под-
нять в воздух истребители. То есть это уже
действительно финальный акт формирования
нужного информационного поля, когда киев-
ская банда выставляется не просто поддержи-
вающей фашистов на Украине (что давно уже
дозированно выкладывается в западной
прессе и на ТВ, достаточно, например, вспом-

нить документальный фильм о событиях в
Одессе на западном ТВ), но конкретно как
люди, способные на уничтожение пассажир-
ского самолёта.

Что говорят информационные ресурсы о си-
туации с белорусским «Боингом»?

1. Самолёт вернули на аэродром в Киеве,
когда он находился за 50 километров от гра-
ницы с Белоруссией. Всезнающий Яндекс вам
подскажет, что 50 километров «Боинг», разви-
вающий скорость 890-940 км в час, пролетит за
3-4 минуты, не больше. За это время поднять
военные истребители невозможно при всём
желании, то есть если бы угроза действительно
была приведена в исполнение, то реально са-
молёт «Белавиа» сбивали бы уже в небе над Бе-
лоруссией. То есть угроза поднятия
истребителей была, в общем-то, мнимая. Но
важно было то, что она прозвучала и что само-
лёт действительно вернулся в киевский аэро-
порт после такой угрозы. И теперь этих фактов
уже замазать нельзя, они останутся в истории.
Как заявили представители «Белавиа», у них

есть аудиозапись разговоров с диспетчером из
Киева, который высказал угрозу киевских вла-
стей поднять в воздух истребители. Будьте уве-
рены, что эта запись есть и у российских
спецслужб и подложена в дело об уничтожении
малайзийского «Боинга».

2. Предлог для создания ситуации явно был
искусственный. С самолёта сняли одного пасса-
жира (гражданина Армении), который после «бе-
седы с представителями правоохранительных
органов Украины» улетел в Минск другим рей-
сом. То есть никак произошедшие в дальнейшем
события не вяжутся с тем, что ситуация была
«настолько серьёзной», что киевские власти
могли пойти на уничтожение целого пассажир-
ского самолёта. Этот «один пассажир» даже не
был задержан. С ним просто «поговорили» и от-
пустили.

Таким образом, все подробности ситуации
говорят о том, что она в первую очередь органи-
зована как элемент формирования нужного ин-
формационного поля – в Киеве действительно
находится не «легитимное руководство страны»,
а преступники, захватившие власть путём госу-
дарственного переворота и готовые на любые
преступления, вплоть до уничтожения пассажир-
ских самолётов других государств.

«КАК ГОВОРИЛ ОДИН МОЙ ЗНАКОМЫЙ,
ПОКОЙНИК…»

Жалко только одно. Как было сказано в
фильме «Бриллиантовая рука» «Как говорил
один мой знакомый, покойник: «я слишком
много знал!» Жизнь показывает, что такие люди,
как представители киевской банды, которые
слишком много знают, до суда обычно не дожи-
вают, потому что в противном случае от них
можно узнать много интересного о том, кто яв-
лялся их заказчиками, например. А также о дру-

гих интересных и важных подробностях тех или
иных событий, которые сегодня держатся в
тайне. А потому истинные хозяева всегда при-
держиваются в подобных случаях правила: «Луч-
ший свидетель – мёртвый свидетель».

Всё это указывает на то, что как только киев-
ская банда перестанет быть хоть сколько-то по-
лезной Вашингтону в текущем управлении на
Украине, её участники будут физически ликвиди-
рованы. Это касается и Вальцмана-Порошенко
(в первую очередь), и Турчинова, и Яценюка, и
Авакова, и Гелетея, и других.

Уничтожение указанных лиц также и в инте-
ресах глобального надгосударственного управ-
ления, потому что в противном случае может
вылезти вся правда о том, кем и как произво-
дился государственный переворот на Украине,
а это может повлечь в политическом смысле
слишком многое. В частности, отмену всех
последующих решений киевской банды, вклю-
чая получение уже «освоенных» денежных кре-
дитов, которые не вернутся выдавшим их
кредиторам, отмену различных сделок по иму-
ществу и землям Украины, а также возврат
Украины в состояние до 2014 года (что иде-
ально для России), а именно состояние «единой
и неделимой» Украины, «нейтрального госу-
дарства». Пострадать может и много веков
взращиваемый бандеровский проект, который
в целостной и неделимой Украине может быть
зачищен целиком, а не только в части выращен-
ных сегодня «бешенных псов». Глобальному же
управлению крайне желательно сохранить дан-
ный питомник как механизм последующего воз-
действия на Россию, а потому для них куда
более желателен процесс разделения Украины
на две, а то и на три части и даже более. При
этом западные земли могут быть разделены
между теми или иными европейскими странами
(например, Румынией, Польшей и другими),
центральная часть (максимально) будет назы-
ваться «нейтральной» (как ранее – вся Украина),
а восточная (в идеале – только ДНР, ЛНР в их се-
годняшних границах) – будет максимально уни-
чтоженная отдана России на восстановление.
Вообще понятно, что на Россию будут пытаться
максимально повесить восстановление
Украины, потому что Запад так жил всегда – за
его действия должны расплачиваться другие.
Ничего нового в этом нет.

Но всё это – то, за что будет идти борьба во
«втором акте».

Первый же акт завершается, и завершается
он в пользу России, о чём свидетельствует разо-
бранное выше событие с белорусским «Боин-
гом» (кстати, тут важно, что это тоже «Боинг»,
для «толпы» нужно максимальное приближение
постановки к  той реальности, на которую её
проецируют; если бы это был какой-нибудь Air-
bus, то проекция не была бы такой полной, как
необходимо).

По законам театрального жанра между пер-
вым и вторым актом должен быть перерыв. А по-
сему перерыв, господа!

Будем следить за продолжением. Судя по
всему, во втором акте трагедия, которая затем
приобрела местами признаки фарса, будет
иметь драматическую развязку для многих её
героев.

Павел КОТЕЛЬНИКОВ

ГОЛЛИВУДСКИЕ СЮЖЕТЫ

«Борьба с талибами больше не является
приоритетом для американской армии в Афга-
нистане, поскольку они не представляют из
себя угрозы национальной безопасности
США», - заявил официальный представитель
командования силами США и НАТО в Афгани-
стане генерал Чарльз Кливленд.

Вот так, армия решила поставленные за-
дачи, враг повержен, угроз нет. На такой ма-
жорной ноте завершается правление Обамы?
Военные сделали предвыборный подарок,
внесли свой вклад в победу демократов.

«Генерал Чарльз Кливленд, отвечая на во-
просы журналистов в ходе видеоконференции
с министерством обороны США, рассказал, что
талибы контролируют только 10 процентов тер-
ритории Афганистана и в некоторых районах
еще продолжаются боестолкновения между
ними и силами безопасности.

По его словам, талибы в этом году и до на-
ступления зимнего сезона предпринимают
значительные усилия к захвату хотя бы одного
провинциального центра, однако силы без-
опасности и обороны Афганистана смогли за-
ставить их отступить...

По словам спикера миссии «Решительная
поддержка», за прошедшие несколько недель в
Афганистане отмечалась значительная активи-
зация боевых действий, талибы предприни-
мают активные попытки к захвату хотя бы
одного центра провинции.

Кливленд добавил, что в целом ожидается,
что талибы вновь попытаются захватить Лаш-
каргах, административный центр провинции
Гильменд, или Таринкот, административный
центр Урузгана.

Генерал Кливленд предупредил, что в бли-
жайшее время или, во всяком случае, до конца
текущего года ожидается ещё одна наступа-
тельная операция талибов, во всяком случае,
это одна из их основных целей.

Американский генерал подчеркнул, что у та-
либов нет сил взять под свой контроль пол-
ностью целую провинцию, они только
привлекают к себе внимание СМИ и больше на-
носят ущерб мирным жителям, и хотят таким
образом увеличить давление на правительство
Афганистана». (afghanistantoday.ru).

Но вот несколько иные материалы.
«Западное присутствие в Фарахе увеличи-

лось примерно через неделю после того, как
боевики талибов начали предпринимать со-
вместные усилия по захвату города Фараха,
столицы провинции. Примерно в то же самое
время талибы начали наступления возле сто-
лицы провинции Гильменд города Лашкаргах,
а также смогли захватить северный город Кун-
дуз. После продолжавшихся более недели тя-
жёлых боёв их удалось оттеснить в пригороды.

Пока не известно, сколько советников на-
правляются в Фарах. Но «Решительная под-
держка», как официально называется миссия

США и НАТО в Афганистане, сообщила в Твит-
тере, что направила в воюющую провинцию
«экспедиционную консультационную группу»,
то есть группу военных и советников.

Такие группы уже размещены в Лашкар-
гахе и столице провинции Урузган Таринкоте.
В Лашкаргахе группа включает в себя около
50 военных и ограниченный контингент со-
ветников. Хотя военные представители счи-
тают такие группы советников средством
помочь задействованным в боях афганским
силам безопасности оперативным руковод-
ством непосредственно на месте, присут-
ствие американских войск даёт больше
эффект плацебо, говорит один американский
военный советник.

Американские войска также оказали содей-
ствие афганским силам безопасности, нанеся
сотни ударов по талибам. В июне администра-
ция Обамы предоставила им расширенные
полномочия по бомбардировкам в Афгани-
стане, что позволило американцам наносить
удары по талибам, чтобы обеспечить «страте-
гические эффекты» на поле боя. В реальности
этого эффекта хватало только на то, чтобы по-
мешать талибам в течение длительного вре-
мени удерживать ключевые территории вроде
провинциальных центров. До летнего решения
американские ВВС практически не могли пре-
следовать талибов и поддерживать оборони-
тельные силы американского спецназа на
территории страны...

Несмотря на расширение поддержки аф-
ганских сил безопасности американскими ВВС,
в Белом доме полагают, что ход войны в Афга-
нистане изменяется в пользу талибов. Согла-
сившись на условиях анонимности говорить
откровенно об ухудшающейся ситуации, один
из высокопоставленных представителей адми-
нистрации назвал ситуацию в стране дегради-
ровавшей до мёртвой точки.

В 2017 году силы США сократятся с 9800 во-
еннослужащих до приблизительно 8400. По-
скольку в нынешних президентских дебатах об
этом очень мало говорится, совершенно непо-
нятно, каким образом будущая администрация
будет справляться со следующим этапом аф-
ганской войны Соединённых Штатов». (was-
hingtonpost.com).

Про недавнее сражение в Гильменде,
кстати, продолжающееся.

«В южноафганской провинции Гильменд ты-
сячи обученных США и странами Запада афган-
ских военных противостоят всего нескольким
сотням боевиков и всё равно терпят пораже-
ние. Региональные СМИ излагают репортаж те-
леканала France 24 «Афганский Гильменд –
зыбучие пески нестабильности» из Лашкаргаха.

Насмерть перепуганная трёхлетняя Фа-
тима каждый раз вздрагивает, когда грохот
разрывов ракет талибов громом прокатыва-
ется по столице Гильменда, провинции – глав-

ного производителя опиума, ставшей свиде-
телем крупнейшего поражения за всю 15-лет-
нюю войну под руководством США.
Гильменд годами был основным центром за-
падной военной интервенции в Афганистан, и
только для того, чтобы соскользнуть еще
глубже в болото нестабильности. Почти вся
эта южная провинция балансирует на грани
коллапса.

В результате разгорающихся всё жарче
боёв погибли сотни людей. Тысячи вынуж-
дены были покинуть осажденную столицу
Лашкаргах, что вызвало гуманитарный кри-
зис, а сам этот город, один из последних
центров, который еще удерживается прави-
тельством, рискует в любой момент подверг-
нуться постоянно повторяющимся беспощад-
ным нападениям талибов...

Провинция Гильменд – это мозаика гор и
пустынных равнин, которые пересекаются
рекой Гильменд. Это сердце опиумной тор-
говли на миллионы долларов и главный, дол-
гожданный приз для талибов. Кроме того, эта
крупнейшая афганская провинция обеспечи-
вает безопасные пути для боевиков через
границу в соседний Иран или Пакистан.

Но каким же образом нескольким сотням
боевиков талибов удается противостоять в
Гильменде десяткам тысяч бойцов обученной
Западом армии? Многие наблюдатели пола-
гают, что это только лишний раз подчеркивает
провал американского вторжения 7 октября
2001 года. 

«В Гильменде произошло в первую очередь
не военное поражение, а политический про-
вал», - полагает Стивен Грей, автор книги «Опе-
рация «Змеиный укус» о действиях западных
военных в Гильменде.

«Мы не смогли разобраться в племенной
структуре провинции и ее динамике и поэтому
всё время воевали не на той стороне. Мы ассо-

циируемся с интересами, к которым многие
обычные жители Гильменда относятся с пре-
зрением».

Стремительное падение уездов вызвало
тревогу по поводу боеспособности афганских
сил безопасности, которые несут беспреце-
дентные потери. Их обвиняют в коррупции, де-
зертирстве и наличии «мёртвых душ» которых
на поле боя, на самом деле нет, но чьи зарплаты
присваивают себе вороватые мошенники-
командиры.

Опасения, что оружие может быть продано
талибам, заставили правительство издать
новый указ – новое оружие будет выдаваться
только после получения отчетности о расходе
патронов». (afghanistantoday.ru). Материал
живописует ужасы войны. Но вот чем закан-
чивается:

«А для тех, кто вынужден был в результате
боёв бежать из родных мест, вроде 40-летнего
крестьянина Хамидуллы, ирония ситуации со-
стоит в том, что самые мирные районы Гиль-
менда сейчас как раз под контролем талибов.

«Мои родственники в уезде Нава говорят:
«Приезжай сюда, здесь не стреляют, все спо-
койно, никто не грабит, взяток не просит», - го-
ворит он.

«Если станет хуже, я перевезу жену и
детей туда».

Издание считает, что американские воен-
ные потерпели поражение в Афганистане. Но
это было не тактическое поражение, а провал
в руководстве. Изложение текста. 

«Стремительный взлёт Дэвида Петреуса и
повторное открытие армией контртеррористи-
ческой доктрины заставило многих поверить,
что военные стремительно адаптировались к
войнам в Ираке и Афганистане. К сожалению,
эта трансформация была самой поверхност-
ной. Петреус был мифом и интеллектуальным
отцом армии только в глазах национальных

СМИ. Институциональная инерция военной бю-
рократии никогда не отражалась в пресс-рели-
зах. Результатом стал нескончаемый поток
публичных заявлений высокопоставленных
официальных лиц о важности контртеррори-
стической борьбы, и всё это сопровождалось
кадрами времен Холодной войны и ротацион-
ной политикой, которая совершенно очевидно
обесценивала результаты всех усилий.

Приняв командование в Афганистане в
2009 году генерал Стэнли МакКристалл со-
брал командиров вверенных ему частей и каж-
дого спросил: «Что бы вы сделали по-другому,
если бы вам пришлось остаться здесь до тех
пор, пока мы не победим?». Это был совер-
шенно правильный вопрос, но задним числом
становится очевидно, что это был вопрос с
подвохом. Задача заключалась в том, чтобы
направить в бой нужных людей и держать их
там достаточно долго, чтобы выработать пони-
мание окружающей обстановки и сделать их
ответственными за результат, но это было со-
вершенно не то, что военные хотели делать.
Вместо этого мы увязли в политике ротаций,
которая меняла командование по всей стране,
как туристов.

Извлекая уроки из опыта боевого слажива-
ния воинских частей времён вьетнамской
войны, военные в Афганистане следовали по-
литике, когда целые подразделения менялись
каждые семь, девять или 12 месяцев. Эта поли-
тика в гораздо большей степени, чем политика
индивидуальной ротации во Вьетнаме, обес-
печивала должную специальную подготовку на
тактическом уровне и слаженность подразде-
лений на уровне рядовых бойцов.

Но она была совершенно непригодной для
контртеррористической операции. Имеет
смысл ограничивать время участия рядовых
солдат в боевых действиях, но командование,
которое пытается выработать некое подобие
понимания ситуации, что необходимо для эф-
фективности руководства контртеррористи-
ческой борьбой, должно оставаться на месте
как можно дольше. Со столь частой заменой
наших подразделений наша политика гаран-
тировала, что военное командование, которое
менялось по всему Афганистану, всегда
имело не более чем поверхностное понима-
ние политического окружения, в котором при-
ходилось работать.

Недостатки такой политики ротации в
контртеррористической борьбе усугубились
ещё больше нашей культурой управления, ко-
торая придавала слишком малое значение кон-
сультационным задачам. С самого начала
нашей работы в Афганистане миссия советни-
ков была разрекламирована самым широким
образом, но на деле ей отводилась лишь самая
незначительная роль». (foreignpolicy.com).

Ситуация в Афганистане, выходит, не
сильно замечательная. Но надо же перед изби-
рателями выступить, людям нужен праздник и
уверенность: власть делает всё правильно и ис-
ключительно в национальных интересах. Ма-
стера там «очки втирать».

Константин НИКИФОРОВ

«ПОБЕДИЛИ»



Задача новояза... сузить горизонты мысли.
Мы сделаем мыслепреступление

невозможным… для него не останется слов.
Каждое понятие будет обозначаться… 

одним словом,…побочные значения будут
упразднены и забыты.

Дж. Оруэлл, «1984»

Почему на Западе не любят Оруэлла? Ведь,
казалось бы, что он описывал «ужасы со-
ветского тоталитарного строя» - во вся-

ком случае, как это нам сегодня преподносится.
Между тем, действительность полностью отра-
жает его роман-быль «1984»… Это было зашиф-
рованное послание...

Что нам известно о писателе? Настоящее имя
Эрик Артур Блэр, родился в 1906 г. в Индии в
семье британского служащего. Получил образо-
вание в престижном Итоне, служил в колониаль-
ной полиции в Бирме, затем долго жил в
Британии и Европе, пробавляясь случайными за-
работками, тогда же начал писать художествен-
ную прозу и публицистику. С 1935 г начал
публиковался под псевдонимом Джордж Оруэлл.
Участник Гражданской войны в Испании, где
столкнулся с проявлениями фракционной борьбы
в разномастной среде левых. Написал множество
эссе и статей социально-критического и культу-
рологического характера. Во время Второй Ми-
ровой работал на Би-би-си, в 1948 году написал
свой самый знаменитый роман «1984», умер
через несколько месяцев после его издания. Всё.

Между тем нужно правильно расставить ак-
центы – работа в Бирме как минимум означала, что
он был сотрудником Сил Колониальной Безопас-
ности, но наиболее важным яв-
лялось последнее место его
работы и те секреты, которые он
фактически выдал. Очевидно,
что будучи смертельно боль-
ным, он так пытался рассказать
миру о методологии грядущей
психологической войны.

РОДОМ ИЗ «ГНЕЗДА КУКУШКИ»
Учёный - гибрид психолога и инквизитора.

Там же
Тавистокский институт был утвержден как ис-

следовательский центр в конце Первой мировой
войны под патронажем Георга Кентского (1902-
1942, Магистр Объединённой Великой Ложи
Англии) на базе Тавистокской клиники под руко-
водством бригадного генерала Джона Р. Риса в
качестве центра психологической войны, коор-
динированной Intelligence Service и Королевской
фамилией. Результатом работ в период между
мировыми войнами было создание теории мас-
сового «промывания мозгов» (brainwashing) в
целях изменения индивидуальных и социальных
ценностей, управляющих социальным разви-
тием. То есть преформатирования «коллектив-
ного бессознательного», которое управляет
человеком и нациями. В 30-е Тавистокский
центр входит в тесный контакт с Франкфуртской
школой, созданной «леваками»- последовате-
лями реформистского иудаизма и учения
Фрейда, направившими свои знания на «рефор-
мирование мира». 

Тезисы Франкфуртской школы: «Мораль – со-
циально сконструированное понятие и его сле-
дует изменить»; христианская мораль и «любая
идеология есть ложное сознание и должна быть
уничтожена»; «обоснованная критика всех без ис-
ключения элементов западной культуры, в том
числе христианства, капитализма, авторитета
семьи, патриархата, иерархической структуры,
традиции, сексуальных ограничений, верности,
патриотизма, национализма, этноцентризма,
конформизма и консерватизма»; «хорошо из-
вестно, что подверженность фашистским идеям
наиболее характерна для представителей сред-
него класса, что она коренится в культуре», при
этом выводы - «консервативная христианская
культура, как и патриархальная семья, порождают
фашизм» - и в потенциальные расисты и фаши-
сты записывают всех, у кого отец «упёртый пат-
риот и приверженец старомодной религии». 

В 1933 году с приходом Гитлера светилам
Франкфуртской школы становится опасно «ре-
формировать Германию» и они перебираются в
США. После переезда школа получила первый
заказ и выполнила его на базе Принстона в виде
«Проекта Исследования Радио». Одновременно
директор Школы Макс Хоркхаймер становится
консультантом Американского еврейского коми-
тета, проводя на деньги этой организации со-
циологические исследования в американском
обществе на тему антисемитизма и тоталитар-
ных тенденций. При этом он, вместе с Теодором
Адорно (Визенгрунд), выдвигает тезис о том, что
дорога к культурной гегемонии лежит не через
диспут, а через психологическую обработку. В
работе участвуют психолог Эрих Фромм и со-
циолог Вильгельм Райх. Вместе с ними в Нью-
Йорке оказывается и один из их последователей
- Герберт Маркузе. Активно сотрудничая с аме-
риканской разведкой (УСС, затем ЦРУ) и с Госу-
дарственным департаментом, в послевоенный
период занимаются «денацификацией Герма-
нии». Затем их идеи обкатали в условиях «психо-
делической революции». «Занимайся любовью,
а не войной». И во время парижского восстания
1968 года студенты несут транспаранты: «Маркс,
Мао и Маркузе». Музыка, наркотики и секс раз-
мыли потенциальную социальную революцию,
молодёжно-бунтарский стиль система превра-
тила в моду, использовав его не только полити-
чески, но и экономически. В конце ХХ в. сытое
левобунтующее поколение используется уже в
качестве новых кадров для реализации неолибе-
ральной модели… 

В ходе же Второй Мировой Тавикстокский ин-
ститут в Британии стал Психологическим Управ-
лением Армии, в то время как его дочерние
структуры координировали свои усилия в рамках
американских структур психологической войны
таких, как Комитет по Национальной Морали и
Стратегические Бомбардировочные Службы. 

«1984». BASIC КАК «НОВОЯЗ
ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО ПРОГРАММИРОВАНИЯ»

«Мы уничтожаем слова – десятками, сотнями
ежедневно. Оставляем от языка скелет».

«Все понятия плохого и хорошего должны 
описываться двумя словами».

«Ересь из ересей – здравый смысл».
Там же

При этом в начале Второй мировой войны в
Тавистоке разрабатывают секретный лингвисти-
ческий проект в рамках директивы британского
правительства о подготовке психологической
войны. Объектом проекта были английский язык
и народы мира, говорящие на нём. Проект осно-
вывался на работах лингвиста Чарльза Огдена,
который создал упрощённую версию англий-

ского языка на основе 850 базовых слов
(650 существительных и 200 глаголов),
использующую упрощённые правила их
употребления. Получился «базовый анг-
лийский», или сокращенно «Бейсик»,
принятый в штыки английскими интел-
лектуалами - авторы нового языка пла-
нировали перевод на «бейсик» всей
великой английской литературы (даль-
нейшим развитием проекта стал пере-
вод классической литературы на язык
комиксов). 

Упрощённый язык ограничивал воз-
можности свободы выражения мысли,
создавая «концентрационный лагерь ра-
зума», а основные смысловые пара-
дигмы выражались через метафоры. В
результате создавалась новая языковая
реальность, которую легко было транс-
лировать массам и апеллировать к их
чувствам через метафорически-интона-
ционный строй языка. Возникала воз-
можность не просто глобальной
идеологической «смирительной ру-
башки для сознания». Британское мини-
стерство информации, которое в годы
войны полностью контролировало и
цензурировало распространение ин-
формации в стране и за рубежом, проводя ак-
тивные эксперименты с Бейсиком по сети
Би-би-си, которая получила заказ на создание и
трансляцию передач на Бейсике на Индию.
Одним из активных операторов и творцов этих
передач был Д. Оруэлл и его сокурсник по Итону

и близкий друг Гай Бёрджесс (сотрудник британ-
ской разведки, позднее раскрыт как агент Со-
ветского Союза вместе с Кимом Филби. Видимо,
неслучайно дело Оруэлла в течение 20 лет нахо-
дилось в Special_Branch).

Оруэлл работал с Бейсиком на Би-би-си, где
его «новояз» («Newspeak») и получил свои корни.
При этом Оруэлла, как писателя, в определен-
ной степени привлекали новые концептуальные
разработки и способность отмены смысла сред-
ствами нового языка - всё, что не фиксируется
Бейсиком, попросту не существует, и наоборот:
всё, выраженное в Бейсике, оказывается реаль-
ностью. Одновременно его пугало всемогуще-
ство Министерства информации, где он работал,
контролирующего всю информацию. Поэтому в
романе «1984» упор сделан не на деградирован-
ном языке, а на контроле за информацией в виде
Министерства Правды. 

Бейсик оказался могучим орудием трансляции
и формирования упрощенной версии событий, в
которой сам факт цензуры попросту не замечался
и не просматривался. Нечто подобное мы наблю-
даем сейчас по отношению к нашей истории и
культуре. Но Большой Брат не смотрит за нами –
мы сами стремимся получить порцию свою пор-
цию телевизионного наркотика.

ПРИОРИТЕТ
«Уинстон пришёл в отчаяние, память старика
была просто свалкой мелких подробностей».

«Власть над разумом больше, 
чем власть над телом».

«Ракеты на Лондон пускает само 
правительство, чтобы держать людей в страхе.

Они соглашаются с самыми вопиющими 
искажениями действительности, 

ибо не понимают всего безобразия подмены и,
мало интересуясь общественными событиями,

не замечают, что происходит вокруг».
Там же

Проект по использованию Бейсика обладал
высшим приоритетом кабинета министров Вели-
кобритании в военный период и курировался
лично премьер-министром У. Черчиллем. Его рас-
пространили и на США. 6 сентября 1943 г. Чер-
чилль в речи в Гарвардском университете прямо
призвал к «новому бостонскому чаепитию», ис-
пользуя Бейсик. Обращаясь к аудитории,
премьер-министр уверил, что «оздоравливаю-
щий эффект» изменения мира возможен посред-
ством контроля над языком и соответственно над
людьми без насилия и уничтожения. «Будущие
империи будут империями сознания», – заявил
Черчилль. 

Прогноз Оруэлла реализовался через «про-
мывание мозгов» и «информирование населе-
ния», «двоемыслие» стало сущностью
«управляемой реальности». Эта извращенная
реальность является шизофренической, а не
гармонической, поскольку сознание становится
непоследовательным и фрагментарным. Оруэлл
пишет: «Цель новояза не только в том, чтобы
последователи Ангсоца имели необходимое
средство для выражения своих мировоззренче-
ских и духовных пристрастий, но и в том, чтобы
сделать невозможными все иные способы мыш-
ления. Ставилась задача, чтобы с окончатель-
ным принятием его и забвением старояза
еретическое мышление... оказалось в букваль-
ном смысле немыслимым, во всяком случае в
той мере, в какой мышление зависит от слово-
выражения». Окончательное принятие новояза
планировалось Черчиллем к 2050 году. В сущно-
сти, Оруэлл рассказал о том, как в рамках осо-
бой программы британской разведки по
введению новояза в англоязычных странах он за-
нимался подготовкой глобального капиталисти-
ческого тоталитаризма. 

Был ли этот слив информации намеренным
или так нашли свой выход амбиции и талант Ору-
элла-писателя, сейчас сказать сложно.

АНГЛИЙСКИЙ «ЭВОЛЮЦИОННЫЙ
ПОЗИТИВИЗМ»
«Отрезанный от внешнего мира 

и от прошлого гражданин Океании, 
подобно человеку в межзвёздном 

пространстве, не знает, где верх, где низ».
«Цель войны не победить, 

а сохранить общественный строй».
Там же

Английский «эволюционный позитивизм»
давно занимался языковыми играми - доста-
точно вспомнить языковые извращения матема-
тика Л. Кэролла, сводящего детей с ума
странным миром «Алисы в стране чудес», от дву-
смыслиц которых один шаг до двоемыслия Ору-
элла. В это время британская разведка давно
использовала криптограммы, механические
шифраторы и дешифраторы, код которых так и

не был расшифрован абвером. При этом ей уда-
лось расшифровать генеральный код абвера и
СД, в результате были перехвачены важнейшие
сообщения о готовящихся бомбардировках анг-
лийских городов, но чтобы немцы не догадались
о проведённой дешифровке, Черчилль, масон 33
степени, любитель сигар, коньяка и личного ком-

форта, личным приказом запретил информиро-
вать обречённое население. 

Британский новояз изначально публично не
был оценен Ф.Д. Рузвельтом, который во все-
услышание объявил проект просто «глупым». Но
пропагандистская машина была уже запущена –
предложения становились всё короче, словарь
упрощался, новости структурировались на инто-
национной и метафорической модели. 

После войны британское телевидение пол-
ностью унаследовало этот «новый сладостный
стиль» - применялись простые предложения,
ограниченный словарный запас, информация
выхолащивалась, а спортивные передачи про-
граммировались по специальному усечённому
графику. К середине 70-х такая языковая дегра-
дация достигла пика. За пределами объёма 850
слов использовались лишь географические на-
звания и имена собственные, в результате сло-
варь среднего американца не выходит за
пределы 850 слов (исключая имена собственные
и специализированные термины). 

В докладе Римского клуба 1991 г. «Первая
глобальная революция» сэр А. Кинг, советник по
науке и образовательной политике королевской
семьи и лично принца Филиппа, писал, что
новые возможности коммуникационной техно-
логии значительно расширят мощь медиа.
Именно медиа становятся самым могуществен-
ным оружием и агентом изменения в борьбе за
установление «одномирного» неомальтузиан-
ского порядка. Осмысление роли медиа выте-
кает из работы Тавистокого института.

ВRAINWASHING
Им можно предоставить интеллектуальную

свободу,
потому что интеллекта у них нет.

Там же
Ещё в 1922 г. В. Липпман (советник прези-

дента Вудро Вильсона) в культовой книге «Об-
щественное мнение» определил его следующим
образом: картинки внутри голов человеческих
существ, картинки самих себя и других, потреб-
ностей и целей, отношений и есть Обществен-
ное Мнение с заглавных букв. Липпман, как
представитель этноса, исторически не обладаю-
щего государственным мышлением, считал, что
национальное планирование является крайне
вредным, а потому интересовался манипулятив-
ными практиками, при помощи которых можно
изменять природу человека. Он первым перевёл
Фрейда на английский язык, служа в Первую ми-
ровую в британском штабе психологической
войны и пропаганды в Веллингтон Хаус вместе с
Эдвардом Бернесом, племянником Фрейда,
создателем компании «Мэдисон авеню», спе-
циализирующейся на рекламе, манипулирую-
щей личностью.

Книга Липпмана была опубликована почти
одновременно с работой Фрейда «Психология
масс». Тавистокский центр уже тогда сделал
фундаментальный вывод: использование тер-
рора делает человека подобным ребёнку, от-
ключая рационально-критическую функцию
мышления, при этом эмоциональный отклик ста-
новится предсказуемым и выгодным для мани-
пулятора. Поэтому, контроль за уровнями
тревожности личности позволяет контролиро-
вать большие социальные группы. При этом ма-
нипуляторы исходят из фрейдовского
представления о человеке как чувствующем
звере, креативность которого можно свести к
невротическим и эротическим импульсам, на-
полняющим ум каждый раз заново рисуемыми
картинками. Липпман предположил, что «люди
просто мечтают свести сложные проблемы к
простейшим решениям с тем, чтобы верить в то,
во что, как им кажется, верят окружающие. Такой
упрощённый образ тотемного человека экстра-
полируется на человека современного»[1]. 

То, что важно – вне их кругозора. 
Они подобны муравью,

который видит мелкое и не видит большого.
Там же

Липпман настаивает на том, что добавление
так называемых «человеческих интересов»,
спорта или криминальных историй к более серь-
езным историям о международных отношениях
способно понизить внимание к серьёзному ма-
териалу. Такой способ следует применять в
целях подачи информации малограмотному на-
селению и понижения общего уровня культуры с
тем, чтобы люди верили в то, во что, как им ка-
жется, верят другие. Это и есть механизм фор-
мирования общественного мнения. По
Липпману, общественное мнение формирует
«могущественная и успешная городская элита,
которая получает международное влияние на
Западном полушарии с Лондоном в центре». 

Сам Липпман вышел из английского
фабианского социалистического движе-
ния, откуда он переместился в амери-
канский отдел Тавистокского института,
где работал в совместно со службами
опросов общественного мнения Ропера
и Гэллапа, созданными на базе Тависток-
ских разработок. 

Опросы наглядно демонстрируют, как
можно манипулировать мнением тогда,
когда предполагается изобилие источ-
ников информации, которая лишь слегка
различается в направленности с тем,
чтобы замаскировать смысл и значение
внешнего жёсткого контроля. Жертвам
остаётся лишь выбирать детали. 

Липпман исходил из того, что про-
стые люди не познают, но верят «лиде-
рам мнения», чей имидж уже создан
медиа так, как он создан актерам кино-
фильмов, которые обладают большим
влиянием на публику, нежели политиче-
ские фигуры. Масса воспринимается как
полностью неграмотная, слабоумная,
насыщенная фрустрированными и нев-
ротичными индивидами, а потому напо-
минает детей или варваров, чья жизнь
является цепью развлечений и увеселе-

ний. Липпман тщательно изучил процессы чте-
ния газет студентами колледжей. Он констати-
ровал, что хотя каждый студент настаивал, что он
всё хорошо прочитал, на самом деле все сту-
денты запоминали одни и те же детали особо за-
поминающихся новостей. 

Ещё более мощным воздействием на промы-
вание мозгов имеет кино. Голливуд играет очень
важную роль в формировании общественного
мнения. Липпман вспоминает о пропагандист-
ском фильме Д. Гриффита о Ку-клукс-клане,
после которого ни один американец не сможет
себе представить Клан без вызывания в памяти
образа белых балахонов. 

Общественное мнение формируется от
имени элиты и в целях элиты. Лондон находится
в центре этой элиты Западного полушария,
утверждает Липпман. В состав элиты входят
наиболее влиятельные люди мира, дипломати-
ческий корпус, высшие финансисты, высшее ру-
ководство армии и флота, церковные иерархи,
владельцы крупнейших газет и их жёны, семьи.
Именно они способны создать «Великое Обще-
ство» единого мира, в котором специальные
«интеллектуальные бюро» будут по заказу рисо-
вать картинки в умах людей.

«ПРОЕКТ ИССЛЕДОВАНИЯ РАДИО»
Человеческую натуру создаём мы. 

Люди бесконечно податливы.
Там же

Этот проект, спонсируемый Rockefeller Fo-
undation, получил штаб-квартиру в Принстонском
университете, как одно из отделений Франкфурт-
ской школы, стал для Липпмана важнейшим сред-
ством медиатехнологий. Радио входит в каждый
дом без спроса и потребляется индивидуализи-
рованно. В 1937 г. из 32 миллионов американских
семей, 27,5 миллиона имели радиоприёмник. В
том же году был начат проект по исследованию
радиопропаганды, со стороны Франкфуртской
школы его курировал Пол Лазерсфельд, ему ас-
систировали Хэдлей Кантрил и Гордон Оллпорт
вместе с Ф. Стантоном, возглавлявшим CBS
News, впоследствии он стал президентом Рэнд-
корпорейшн и одним из шести частных лиц, кото-
рым Эйзенхауэр предложил принять управление
государства «в случае вторжения СССР и уничто-
жения американских лидеров». Теоретическое
осмысление проекта было выполнено Вальтером
Беньямином и Т. Адорно, доказывавшим, что
медиа могут быть использованы для наведения
ментальных болезней и регрессивных состояний,
атомизирующих индивидов.

Индивиды становятся не детьми, но впадают в
детские регрессии. Исследователь радиодрам
(«мыльные оперы») Г. Херцог обнаружила, что их по-
пулярность не может быть атрибутирована к социо-
профессиональным характеристикам слушателей,
но к формату прослушивания, который вызывает
привычку. Промывающая мозги сила сериализации
была обнаружена в кино и телефильмах: «мыло»
смотрят более 70% американских женщин старше
18 лет, созерцающих два и более шоу в день. 

Другой знаменитый радиопроект связан с
радипостановкой О. Уэллсом «Войны миров» Г.
Уэллса в 1938 г. более 25% слушателей воспри-
няли постановку, как информационное сообще-
ние о вторжении с Марса, что привело к
национальной панике. Большинство слушателей
не поверили в марсиан, но напряжённо ожидали
германского вторжения в свете Мюнхенского
соглашения, о котором сообщалось в новостях
прямо перед трансляцией пьесы. Слушатели
реагировали на формат, а не на содержание пе-
редачи. Правильно подобранный формат на-
столько промывает мозги слушателей, что они
фрагментируются и перестают что-либо сообра-
жать, а потому простое повторение заданного
формата есть ключ к успеху и популярности. 

Когда мы станем всесильными, мы обойдёмся
без науки. Не будет различия между 

уродливым и прекрасным. 
Исчезнет любознательность, жизнь не будет

искать себе применения … 
всегда будет опьянение властью, и чем

дальше, тем сильнее, тем острее. 
Если вам нужен образ будущего, вообразите

сапог, топчущий лицо человека
Там же

Как мы уже говорили, возникший позже Саул
Алинский в своих «Правилах для радикалов» лишь
публично описал разработки Тавистокского Ин-
ститута и РЭНД Корпорейшн. Ну а деятель по фа-
милии Навальный, проходивший обучение в Йеле
по этой программе, их обкатывает в рунете. Об-
щество должно быть не более чем заинтересован-

ным зрителем, а принятие
решений предоставить специ-
ально подготовленным людям
(«Страх перед демократией»,
Ноам Хомский).

Кирилл МЯМЛИН
[1] Как продвигался неоли-

берализм: В 1947 году Липп-
ман разрабатывает план по созданию Общества
Монт Пелерин, которое «является в каком-то
роде материнской организацией всех неолибе-
ральных исследовательских центров». В нём
участвуют фон Хайек, как теоретик, Вильгельм
Рёпке, как издатель журнала, швейцарский биз-
несмен Альберт Хунольд организовывает фи-
нансирование. Хайек собирает либералов:
монетаристов (Милтон Фридман), представите-
лей школы Public choice (Дж. Бьюкенен), а также
значимых интеллектуалов неоавстрийского
течения. В первое время собрания финансиро-
вались фондами Relm и Earhart. После этого об-
щество получило поддержку ультраконсерва-
тивного Fondation John Olin, Lilly Endowment,
фондов Roe, le Scaife family Charitable Trust и Fon-
dation Garvey. Великобритания стала полигоном
воплощения рекомендованных мер. В 1955 году
был создан Institute of Economic Affairs (IEA), ко-
торый работал над популяризацией тезисов Ха-
йека и принципов монетаризма, сделав своей
мишенью в основном предпринимательские
круги (долгое время не доверявшие им) и фи-
нансистов. Звездный час неолибералов насту-
пает с дефолтом США в начале 70-х, когда
финолигархиии срочно потребовалось «на-
учное» объяснение почему «плавающие курсы
валют - это хорошо». Кризис стал толчком к раз-
витию Общества Монт Пелерин и IEA, ставших
получать всё более благосклонный приём в
предпринимательских и политических кругах.
Обе организации распространяли идеи главен-
ства борьбы с инфляцией, вреда социального
государства и профсоюзов. В 1970 году IEA
опубликовала работу Милтона Фридмана, кото-
рый «разгромил» кейнсианскую денежную поли-
тику, при том, что истоки были в действиях ФРС
и самой философии капитализма. (Здесь и
далее примечания автора).

[2] Абраам Моль, исследуя западную куль-
туру, пришел к выводу что под влиянием СМИ
происходит превращение традиционной «гума-
нитарной» культуры в культуру «мозаичную».
Эти два фундаментальных понятия характери-
зуют принципиально разные типы культур. В ос-
нове «гуманитарной» культуры лежит
достаточно жёсткая иерархия понятий и мо-
ральных принципов, постигая которые человек
учится понимать и воспринимать мир. «Мозаич-
ная культура», свойственная современному за-
падному человеку, образуется на основе
принципиально иного процесса и формируется
на основе случая. Совокупность его личности
определяется из жизни, из газет, из сведений,
добытых по мере необходимости. Но «Экран
знаний» определяет элита, контролирующая
СМИ, а глянцевые каталоги, заменяющие лите-
ратуру, формируют потребности.
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С 2011 года выходила общественная всеукраинская газета «Хочу в СССР!». 
В атмосфере агрессивной прозападной пропаганды в украинских СМИ она быстро наби-

рала популярность, становилась все более востребованной и любимой газетой для десятков
тысяч украинцев. 

Последний ее номер вышел 18 июня 2014 года, именно в этот день в редакцию ворвались
нацисты, устроили погром, схватили редактора – Сергея Долгова – и увезли…
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Вэтом году  наградная система России отметит свою
318-ю годовщину. И опять, как и многое другое,
корни этой системы проросли в эпоху Петра I.

До этого наградой были «золотые» разного достоинства.
Реформаторская деятельность Петра I просто не могла не
коснуться этой темы. После возвращения из поездки в  За-
падную Европу  он учреждает в 1698 г. орден святого апо-
стола Андрея Первозванного. 

Не только сам факт учрежения российского ордена, но и
выбор его «небесного» покровителя был в тех условиях важ-
ной политической акцией. В ней, как и во многих других, ска-
залось стремление Петра всеми средствами укреплять
престиж Российского государства, демонстировать его
право на равных стоять в ряду прочих европйских держав.

Орден Андрея Первозванного фактичски был «царским»
орденом, богатым по оформлению, очень ценным. К тому же
он считался и считается старшим орденом страны.

За 318 лет существования наградной системы России
она так и не смогла избавиться от одного существенного не-
достатка – часто награды присуждаются не за деяния, а за
приближённость к тем, кто имеет право их присуждать. На
этот вывод у автора имеются собственные наблюдения и
опыт, а в подтрждение хочу привести один случай с главным

российским орденом, который я обнаружил, читая старую
книгу Г.Т. Полилова-Северцева «Наши деды – купцы» (быто-
вые картины начала XIX столетия), с которым хочу познако-
мить читателя:

Князь Нарышкин, гофмейстер (церимонимейстер. – В.К.)
императора Александра I, получил от последнего Андре-
евскую звезду с бриллиантами, стоившую около 30 тысяч
рублей (по тем временам целое состояние. – В.К.). Стеснён-
ные обстоятельства заставили его немедленно заложить по-
дарок в  ломбард. Как нарочно, при дворе был объялен
большой праздник, явиться на который Нарышкину  необхо-
димо было в императорском подарке. Нужная для выкупа
звезды сумма денег отсутствовала. Директор ломбарда ока-
зался крайне несговорчивым, и на все уверения ловкого при-
дворного, что звезда необходима всего на четыре часа,
отвечал отказом. Оставалось одно: обратиться к камерди-
неру императра и упросить его дать надеть одну из Андре-
евских звёзд, принадлежащих лично императору, из  которых
новая стоила 60 тысяч рублей и была только сделана. Гоф-
мейстер уговорил камердинера.

Александра очень поразила эта звезда с 4-мя громадными
брильянтами, блестевшими в углах креста. Уж очень она была
похожа на его собственную, и он заметил Нарышкину:

- Князь, меня прямо поражает сходство вашей звезды с
моею новою звездою, которую мне сделал на днях мой
ювелир.

Нарышкин покраснел и не знал, что отвечать императору.
Это молчание и сходство звезды показалось последнему
очень странным, и Александр довольно сухо спросил его:

- Я боюсь ошибиться, но, тем не менее, скажу вам по
правде: я предполагаю, что звезда это моя собственная,
сходство чересчур поразительно!

Нарышкин принужён был рассказать всю правду, приняв
всю вину на себя, чтобы не подводить камердинера. Когда
он окончил своё признание, император, доброта которого
была  безмерна, шутливо ответил:

- Не бойтесь, князь! Поступок не так уж важен, чтобы я не
в состоянии был его извинить. Но так как я не могу носить эту
звезду после вас, я должен вам её подарить, но с условием,
чтобы никогда не происходло ничего подобного.

Так милостиво наказал император Александр I своего
гофмейстера.

Воистину, не знаешь – где найёшь, а где потеряешь! 

Орден Андрея Первозванного к царствованию Алексан-
дра I стал орденом высших сановников. Украшенный брил-
лиантами, он предсьавлял целое состояние. До появления
орденских фабрик даже знаки, изготовленные в одно время,
отличались размерами, оттенками эмали, «подстилкой», «ре-
шёткой» и, главное, живописным изображением. Благодаря
этому Александр I и обнаружил звезду своего ордена на
одном из приближённых.

Вадим КУЛИНЧЕНКО

äêéÇÄÇÄü 
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Трагические события 3-4 октября 1993 года в Москве –
расстрел и разгон высшего органа власти России – Съезда
народных депутатов и гибель сотен людей, защитников по-
следнего органа советской власти - как москвичей, так и
приехавших из других городов, освещались в СМИ очень
скудно. Видимо, власть решила не будоражить обществен-
ность невыгодными для неё воспоминаниями.

Но многочисленное шествие от памятника Героям ре-
волюции 1905 – 1907 гг. до мемориала погибшим 3-4 ок-
тября 1993 г. около Белого дома показало, что в памяти
людей не стираются эти события - преступления Ельцина
и его клики.

А. Пиманов в своей передаче «Человек и закон» повто-
рил старую байку провластных СМИ: президент Ельцин и
Верховный Совет РФ не смогли договориться между
собой, из-за этого погибли люди. Формально можно так
сказать, но в чём суть разногласий – молчок.

А начиналась деятельность нового высшего органа вла-
сти России по горбачёвской конституционной реформе
под фанфары всех органов яковлевских СМИ: только что
отменили 6-ю статью Конституции, для чего даже внеоче-
редной съезд провели. Трубили во все трубы: вся власть
Советам! Но вскоре оказалось, что это был просто этап и
лозунг сменили на противоположный – всевластие Сове-
тов – это плохо, нужно избрать президента, как во всех де-
мократических странах.

Снова через все каналы СМИ убедили людей, что пре-
зидент нам необходим, и хотя 99% людей не понимали, что
из этого выйдет, но народ, привыкший верить газетам,
радио и ТВ, не мог подумать, что все так могут врать. Так
называемые всеобщие выборы показали, что это обман.
Ельцин, не проходивший по голосованию на Съезде в Вер-
ховный Совет (ему своё место отдал В. Казанник), затем
не проходивший на пост Председателя Верховного Совета
(ему помог С. Говорухин), потому что там голосовали осве-
домлённые люди, на выборах Президента 12.6.91 г. побе-
дил в первом же туре.

Первым «делом» Ельцина, если так можно выразиться,
на посту Председателя ВС была его поездка по России, во
время которой он призывал автономные республики и
области брать суверенитета столько, сколько могут, т.е.
призывал к дезинтеграции России. Вследствие этого ав-
тономные республики объявляли независимость и изби-
рали своих президентов, отсюда и война в Чечне. Но
либеральные деятели и СМИ назовут эти дела Ельцина со-
хранением России от распада.

Серьёзные разногласия между Ельциным и Верхов-
ным Советом начались после введения «шоковой тера-
пии», автором которой был, Е. Гайдар, фактически
председатель правительства. Перед её введением вы-
ступил по ТВ Ельцин и попросил народ потерпеть 8 ме-
сяцев, потом всё уладится, уже через 3 месяца вы
почувствуете облегчение. Но через 3-4 месяца улучше-
ния не было и не предвиделось, поэтому Ельцин снова
выступил и сказал, что в этом году он улучшения не обе-
щал, а начнётся только к концу года.

Цены в магазинах росли если не каждый день, то каж-
дую неделю, инфляция в месяц была 100%, а зарплата не
просто не поспевала за инфляцией, её зачастую просто не
было. Многие предприятия не финансировались, не полу-
чали денег даже за сданную продукцию. На вопрос - как
рассчитываться с работниками? - получали от правитель-
ства ответ: берите кредит в банках, разумеется под про-
центы. А в банках тоже гайдаровцы. Вклады людей вскоре
исчезли из-за инфляции, чтобы выжить, продавали всё
своё, что продаётся, например, золотые украшения по
цене лома, торговцы наживались. Начались случаи само-
убийств мужчин, которые оказались не в состоянии про-
кормить семью. В прессе сообщалось, что в армии 500
офицеров покончили самоубийством. Руководство Вер-
ховного Совета, большинство депутатов требовали от Ель-
цина остановить «шоковую терапию» и снять Е. Гайдара. Но
Ельцин ничего не остановил и продержал Гайдара до
15.12.92 г., заменив его на Черномырдина.

В августе 1992 года был выпущен Указ «О введении си-
стемы приватизационных чеков в РФ». Этот Указ шёл в
разрез с Законом РСФСР «О приватизации государствен-
ных и муниципальных предприятий» от 3.7.91 г. В Законе
были предусмотрены именные приватизационные чеки, а
в Указе – безымянные, что привело к обесценению их. Не
была проведена работа по разъяснению их стоимости, что
привело к их распродаже по дешевке, за 3 бутылки водки,
а скупщики чеков покупали заводы и фабрики. В резуль-
тате госсобственность была продана за 3% процента её
стоимости. Автором этого Указа считается А. Чубайс, с
10.11.91 г. по 24.1.95 г. глава Росимущества, набрал себе
в помощники целый отдел иностранных советников, руко-
водителем которого был сотрудник ЦРУ Дж. Хэй. Чубайс,
особенно не стесняясь, сразу сказал, что в приватизацию
не впишутся 30 млн. работников советских предприятий.
Позже стал понятен смысл его слов: при продаже пред-
приятий было известно, какое предприятие будет рабо-
тать, а какое будет ликвидировано. Так были почти
полностью уничтожены целые отрасли промышленности.
Судя по тому, что собственность России оказалась в руках
нескольких стран, к разграблению страны были при-
влечены межнациональные корпорации. За период 1991 –
1997 гг. было приватизировано около 130 тысяч предприя-
тий. И хотя А. Чубайс позже стал оправдываться, что каж-
дое проданное предприятие – это был «последний гвоздь
в крышку гроба коммунизма», на самом деле это были
«гвозди в тело России», и Чубайса за это преступление
ещё ждёт суровое наказание. 

После замены Чубайса на Черномырдина ничего не из-
менилось, немного уменьшилась инфляция – 850% в год,
продолжали разоряться заводы, замерзали города из-за
несвоевременного «северного завоза». Стали раздаваться
голоса с требованием отставки Б. Ельцина. Об этом гово-
рили на многочисленных митингах в Москве и других горо-
дах. Верховный Совет РФ с началом гайдаровского «шока
без терапии» и чубайсовской приватизации встал в жёст-
кую оппозицию к Ельцину и, можно сказать с уверен-
ностью, в конце 1993 года, собравшись на съезд, депутаты
объявили бы ему импичмент. Конечно, это стало известно
Ельцину и он сыграл на опережение, выпустив Указ о рос-
пуске Съезда народных депутатов. Но депутаты, к их чести,
не подчинились прозападной власти и объявили, согласно
Конституции, импичмент Ельцину, который утвердил Кон-
ституционный суд. Ельцин должен был уйти в отставку, но
он с развязал кровавую бойню в центре Москвы и с помо-
щью силовиков совершил государственный переворот. Что
заставило министров Грачёва и Куликова изменить при-
сяге и выполнять приказы снятого с поста президента? 

На одной из первых панихид 4-го октября на Мемо-
риале многочисленных погибших священник в обращении
к собравшимся сказал, что хорошо, что нашлись такие
люди, это значит, что Россия не погибнет. Но нельзя забы-
вать, что они пришли на защиту Съезда народных депута-
тов, а этот съезд собрался по призыву Председателя
Верховного Совета Р.И. Хасбулатова – последнего на се-
годняшний день Председателя Верховного Совета России:
он боролся до конца за Советскую власть.

Вечная память героям, павшим в борьбе за Совет-
скую власть!

Р.Л. ИМБЕРХ

Героем современной Венгрии и её муче-
ником, казнённым коммунистическим ре-
жимом, пришедшим к власти на

советских штыках, является бывший премьер-
министр Имре Надь. Он официально признан
вождём «национальной революции» 23 ок-
тября – 10 ноября 1956 года, 60-летний юби-
лей которой отмечается в стране. Всё, что
происходило до того, игнорируется, но био-
графия и сохранившиеся документы не остав-
ляют от сусального образа камня на камне.

МНОГОПАРТИЙНЫЙ 
И НЕПОТОПЛЯЕМЫЙ

Политическая биография Имре Надя на-
чалась в 1916 году, когда 20-летний уроженец
входившего в состав Австро-Венгерской мо-
нархии города Капошвара попал в русский
плен. Почти одновременно с ним там ока-

зался и 24-летний уроженец венгерского го-
родка Ада Матьяш Розенфельд, впослед-
ствии известный под псевдонимом Ракоши.
После Октябрьской революции Надь и Ра-
коши, как и многие другие венгерские воен-
нопленные встали на сторону Советской
власти и вступили в партию большевиков, но
вели себя совершенно по-разному.

Ракоши в 1918 году вернулся на родину,
где входил в правительство Венгерской со-
ветской республики. Затем работал в
Москве, будучи одним из секретарей испол-
кома Коминтерна, его мнение ценили Ленин
и Сталин. В 1924 году был направлен на не-
легальную работу, был арестован, получил
пожизненный срок, провёл 15 лет в каторж-
ной тюрьме и в 1940 году был переправлен в
СССР в обмен на знамёна, захваченные цар-
скими войсками при подавлении венгерской
революции 1848-1949 гг.

Надь официально участвовал в Граждан-
ской войне, однако о его подвигах там не-
известно ничего. Разве что некий Имре Надь
числился среди участников расстрела семьи
бывшего императора Николая II, но был ли
этим человеком будущий премьер или его
полный тёзка - неясно. Известно только, что
попав в плен воевавшим на стороне белых
чехословакам, Надь вскоре оказался на сво-
боде, и это крайне странно. Взаимная нена-
висть двух народов, едва уживавшихся в
Австро- Венгерской империи, общеизвестна.
Помните, как красочно описывал жестокие
побоища между чешскими и венгерскими
солдатами Ярослав Гашек? Он ничуть не пре-
увеличивал! Да и мятеж чехословацкого кор-
пуса против Советской власти начался со
столкновения между чехами и венграми в Че-
лябинске 14 мая 1918 года. А тут вдруг белые
чехи отпускают на свободу красного венгра!
С чего бы это?

Какого рода услуги оказывал Имре Надь
своим надзирателям можно легко догадаться,
узнав о его деятельности в СССР при Сталине,
о чём чуть ниже. Биография «мученика» после
окончания Гражданской войны тоже примеча-
тельна. Вернувшись на родину в 1921 году,
«пламенный большевик» вступает в легально
существующую при диктаторе Миклоше Хорти
Социал-демократическую партию Венгрии.
Надь смог возглавить парторганизацию род-
ного Капошвара, но хотелось большего, а
внутрипартийные интриги кончаются исключе-
нием. Обиженный Надь возвращается к ком-
мунистам, его несколько раз арестовывают, но
каждый раз быстро освобождают. Для весьма
сурового к коммунистам режима Хорти такой
либерализм не слишком типичен и потому, как
и в истории с чешским пленом, встаёт вопрос
о цене освобождения.

ДОНОСЫ АГЕНТА «ВОЛОДИ»
Поняв, что в отчизне карьера не задалась,

Надь отправился в Советский Союз, где его
таланты и развернулись. Рассекреченные в
1989 году архивные документы неоспоримо
свидетельствуют о связях будущего кумира
антикоммунистов с советскими органами
госбезопасности и его причастности к аген-
турной разработке венгерских коммунистов-
эмигрантов, которые трагически погибли в
1937-1938 годах. Российский исследователь
Валерий Мусатов приводит в качестве не-
оспоримого свидетельства его собственно-
ручно написанную 20 марта 1940 года
автобиографию, где чёрным по белому выве-
дено: «С НКВД я сотрудничаю с 1930 г. По по-
ручению я был связан и занимался многими
врагами народа» («Восточный блок и совет-
ско-венгерские отношения. 1945-1989
годы», СПб.: Алетейя, 2010, стр.129).

Добровольное сотрудничество Имре
Надя с органами увенчалось актом формаль-
ной вербовки с присвоением агентурного

псевдонима «Володя». В архиве есть анкеты
из личного дела Имре Надя в ОГПУ, из кото-
рых явствует, что 17 января 1933 года Имре
(Владимир) Иосифович Надь (г.р. 1896, уро-
женец г. Капошвар) был окончательно утвер-
ждён в качестве агента-осведомителя. Там
же записана кличка агента – «Володя», име-
ется подписка агента о том, что «свои связи
с ОГПУ и поручения, которые я буду выпол-
нять, буду сохранять в строгой тайне. О раз-
глашении несу ответственность перед
Комиссией ОГПУ». Приводятся фамилии
того, кто завербовал агента, кто руководил
его работой, кто выходил с ним на связь.

В исследовании Мусатова упомянуты «не-
сколько характеристик Надя, в которых его на-
чальники из ОГПУ и НКВД отмечали его
инициативность в работе, умение подходить к
людям. В одной «бумаге» отмечено, что «Во-

лодя» работал бескорыстно, материального
вознаграждения не получал... Есть доносы и
донесения, написанные собственноручно «Во-
лодей», например, списки лиц, на которых
агент может дать сведения. (В одном случае
38 человек, в другом - 150, причём не только
венгры, но и австрийцы, немцы, поляки, бол-
гары и русские.) Приведены перечни аресто-
ванных людей, на кого дал сведения агент
«Володя». Тут же Центральный архив КГБ в
наши дни (в 1989 году) давал справку - кто
расстрелян или погиб (таких, по моим подсче-
там, было 15), кто выжил, пройдя тюрьмы и ла-
геря. Все они реабилитированы. Читать эти
материалы было просто омерзительно».

Документы эти опубликованы. Среди про-
чих – «Обязательство»: «Я, нижеподписав-
шийся, сотрудник Отдела ОГПУ (фамилия)
Надь (имя) Имре (отчество) Иосифович, со-
стоя на службе или будучи уволенным, на-
стоящим обязуюсь (хранить) в строжайшем
секрете все сведения и данные о работе
ОГПУ (...) органов, ни под каким видом их не
разглашать и не делиться (...) даже со
своими ближайшими родственниками и
друзьями. Неисполнение настоящего грозит
мне ответственностью (по) 121 ст. Уг. Код.
Приказ ОГПУ от 3 апреля 1923 г. №133 и пр.
РВС СССР (от) 19/VII—27 г. №372 мне объ-
явлены. Подпись Надь Имре «4» сентября
1930 г.» («Агент «Володя». Неизвестные
факты из биографии Имре Надя» // Источник.
Документы русской истории. Приложение к
журналу «Родина». 1993, №1.стр.72). 

Согласно информации, переданной пред-
седателем КГБ СССР Владимиром Крючковым
в ЦК КПСС уже в разгар перестройки, Имре
Надь «с самого начала инициативно искал кон-
такт с органами госбезопасности и добро-
вольно стал агентом (секретным осведо-
мителем) Главного управления госбезопасно-
сти НКВД. Работал под псевдонимом «Володя».
Он активно использовался для сбора сведений
о попавших по тем или иным причинам в поле
зрения НКВД венгерских и других политэмиг-
рантах, а также гражданах СССР.

Имеется документ, свидетельствующий,
что в 1939 г. Надь предложил НКВД для «раз-
работки» 38 венгерских политэмигрантов, в
том числе Ф. Мюнниха. В другом списке он
называет 150 знакомых ему венгров, болгар,
русских, немцев, итальянцев, с которыми в
случае необходимости он мог бы «работать».
По донесениям Надя — «Володи» было осуж-
дено несколько групп политэмигрантов, со-
стоявших из членов венгерской, германской
и других компартий. Все они обвинялись в

«антисоветской», «террористической»,
«контрреволюционной» деятельности (дела
«Аграрники», «Неисправимые», «Агония об-
речённых» и другие). В одном из документов
(июнь 1940 г.) указывается, что Надь «дал ма-
териалы» на 15 арестованных «врагов на-
рода», работавших в Международном
аграрном институте, Коминтерне, Всесоюз-
ном радиокомитете. Из имеющихся архив-
ных материалов не следует, что Надь
сотрудничал с НКВД по принуждению. Более
того, в документах прямо указывается, что
«Володя» проявляет большую заинтересо-
ванность и инициативу в работе, является
квалифицированным агентом». («Агент «Во-
лодя». Неизвестные факты из биографии
Имре Надя» // Источник. Документы русской
истории. Приложение к журналу «Родина».
1993, №1. стр.71–72).

НА ГРАНИ ПРОВАЛА
Многотрудная деятельность «Володи» на

ниве предательства и доносительства чуть
было не увенчалась провалом. В рапорте ка-
питана госбезопасности Альтмана замна-
чальнику 4 отдела ГУГБ НКВД СССР
Каруцкому от 10 марта 1938 года сообща-
ется: «В ночь с 4-го на 5-е марта с.г. был аре-
стован II Отделом УНКВД Московской
области агент 2-го Отделения «Володя» -
Надь Владимир Иосифович. «Володя» завер-
бован 17 января 1933 года и за всё время
давал ценный материал об антисоветской
деятельности ряда лиц из числа венгерской
политэмиграции. В последнее время «Во-

лодя» активно разрабатывал основные объ-
екты агентурного дела «Неисправимые», в
частности: Вороша А.В., Мануэль Ш., Мад-
жара, Теглаша и ряда других. Арестован «Во-
лодя» был без предварительной проверки в
8-м отделе ГУГБ, просидел под арестом че-
тыре дня. Когда мы затребовали, на основа-
нии каких материалов «Володя» арестован,
его 8/3 с.г. освободили. Изложенное со-
общаю на Ваше распоряжение».

К рапорту приложено утверждённое заме-
стителем наркома внутренних дел СССР За-
ковским постановление об освобождении
Надя из-под стражи исходя из оперативных
соображений. Судя по всему, Надя в тот раз
выручили его высокопоставленные покрови-
тели, вроде Георгия Маленкова, у которого он
работал секретарём по вопросам Коминтерна.

«Товарищи! Я долгое время честно и пре-
данно сотрудничаю с НКВД, в борьбе против
врагов народа всех мастей, для их выкорчёвы-
вания, – писал тогда до смерти перепуганный
стукач кураторам из НКВД. – Я полностью со-
знаю ответственность этой работы». На Лу-
бянке прониклись, и Надь продолжал
разрабатывать соотечественников, включая
Ракоши и других прибывших в СССР из венгер-
ских тюрем. Опыт разработок особенно приго-
дился после освобождения Венгрии Красной
Армией и прихода к власти коммунистов.

КУРАТОР ПАЛАЧЕЙ
Генеральным секретарём Центрального

Руководства Венгерской партии трудящихся,
объединившей компартию и часть социал-
демократов, стал Матьяш Ракоши, а одним
из его заместителей был избран бывший
лидер комсомола Янош Кадар. Имре Надь
возглавил административный отдел ВПТ, ку-
рирующий органы госбезопасности и несу-
щий прямую ответственность за грубейшие
нарушения социалистической законности.

В докладной министру государственной
безопасности СССР Виктору Абакумову от 20
июня 1949 года советский советник в Венгрии
генерал-лейтенант Михаил Белкин отмечал:
«Следователи из МВД совершенно созна-
тельно при допросах применяют к арестован-
ным крайние меры физического воздействия
(без учёта определённых границ послед-
ствий). Необъективно и провокационно запи-
сываются показания арестованных. Стоит
арестованному назвать какую-нибудь фами-
лию в качестве своего знакомого, как следо-
ватель приписывает к этой фамилии «шпион»,
«троцкист» и т. п., из одного дела делают ор-
ганизацию. На объективные замечания нашей
агентуры в системе МВД Венгрии о недопу-
стимости таких методов внимание не обра-
щается». (Никита Петров. «По сценарию
Сталина: роль органов НКВД – МГБ СССР в

советизации стран Центральной и Восточной
Европы. 1945 – 1953 гг.», М.: РОССПЭН, 2011,
стр.193). Отмеченные безобразия дали Бел-
кину основание предположить, что показания
арестованных «требуют очень тщательной и
глубокой проверки со стороны объективного
следователя без вмешательства» венгерских
должностных лиц.

Медленно идущий к самой вершине вла-
сти, искушённый в аппаратных интригах и ме-
ханизмах принятия решений внутри
советской правящей верхушки Надь замыс-
лил изощрённую интригу, имеющую конеч-
ной целью изгнание из руководства ВПТ и
Венгерской Народной республики Матьяша
Ракоши. Будучи заведующим отделом адми-
нистративных органов ВПТ и куратором
Управления государственной безопасности,
«Володя» обладал всей полнотой информа-
ции о положении дел в стране и мог манипу-
лировать временными союзниками. Его
целью было устранение министра внутрен-
них дел Яноша Кадара, начальника УГБ Га-
бора Петера и всех прочих конкурентов.

Массовая «чистка» в системе МВД и УГБ
стартовала в 1950 году. Арестованные 10 ок-
тября 1950 года полковник Эрне Сюч (ранее
лично обращавшийся к Сталину с призывом
остановить террор) и его брат Миклош
умерли 21 ноября от жестоких побоев в
тюрьме. Смерть арестованных наступила «в
результате тяжких увечий». Сам Габор Петер
оказался за решёткой 3 января 1953 года.
Янош Кадар был смещён с поста министра
внутренних дел 28 января 1951 года, а его
преемник Шандор Зельд лишился должности
19 апреля, после чего, предвидя неминуемый
арест, убил мать, жену, детей и застрелился
сам. (Алексеев В.М., «Венгрия-56: прорыв
цепи», М.: Независимая газета, 1996, стр.89).
На следующий день был взят и сам Янош
Кадар, а Имре Надь, как завотделом админи-
стративных органов подписал предложение
об его аресте («Восточный блок и советско-
венгерские отношения. 1945-1989 годы»,
СПб.: Алетейя, 2010, стр.181).

В ЗАСЛУЖЕННОЙ ПЕТЛЕ
В мае 1951 года Янош Кадар был пригово-

рён к пожизненному тюремному заключению,
выйдя из тюрьмы лишь три года спустя, после
III съезда ВПТ. Тогда по инициативе Ракоши и
министра внутренних дел Эрнё Герё стали
освобождать из тюрем незаконно арестован-
ных коммунистов из числа противников Надя.

Между Ракоши и Герё с одной стороны и
Надем с другой завязалась упорная борьба.
После смерти Сталина 4 июля 1953 года Ра-
коши был смещён с поста главы правитель-
ства и заменён Надем. Недавний доносчик и
палач немедленно развернул лозунги либе-
рализации и борьбы со сталинизмом, но
когда его покровитель Маленков 18 февраля
1955 года лишился должности председателя
Совета министров СССР, 18 апреля убрали из
премьеров и Надя.

Тот в очередной раз сменил ориентацию и
в 1956 году оказался во главе антикоммуни-
стического мятежа, благословляя зверские
расправы уже с собственными товарищами по
партии! Однако мятеж был подавлен совет-
скими войсками и можно предположить, что
возглавивший Венгрию Янош Кадар, подписы-
вая непотопляемому стукачу смертный приго-
вор, руководствовался, помимо прочего и
личными обстоятельствами. Надя повесили 16
июня 1958 года, и предполагаю, что победи
бывшие хортисты и их союзники двумя годами
раньше, ему в итоге вынесли бы такой же при-
говор. Свинство некоторых субъектов бывает
настолько велико, что их существование ос-
корбляет природу при любом режиме.

Владимир СОЛОВЕЙЧИК

ÍÀÖÈÎÍÀËÜÍÛÉ ÃÅÐÎÉ
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Разгул контрреволюции в Будапеште



Это должно было рано или поздно случиться. В ночь с 19
на 20 октября Турция фактически объявила войну си-
рийским курдам. Генштаб ВС Турции сообщил о ликви-

дации в ходе воздушной операции на севере Сирии до 200
курдских бойцов «Отрядов народной самообороны» (YPG).
«Наши ВВС в рамках операции «Щит Евфрата» нанесли 26
ударов по 18 целям, уничтожив от 160 до 200 (курдских) бое-
виков», — говорилось в сообщении турецкого Генштаба утром
20 октября.

Турецкая армия впервые нанесла по формированиям си-
рийских курдов массированный воздушный удар. Ранее пози-
ции курдов на севере Сирии периодически подвергались
артиллерийским обстрелам с территории Турции. Большей
частью в «профилактических целях». Без «профилактики» не
обошлось и в этот раз. Однако масштаб превентивного удара
ВВС Турции даёт все основания предположить начало Анка-
рой открытой войны с курдами Сирии.

Непосредственной причиной столь жёсткого шага турец-
кого командования стали опасения, что YPG возьмут первыми
город Аль-Баб, удерживаемый боевиками террористической
группировки ДАИШ. Авиаудары были нанесены после попытки
наступления курдских отрядов в сторону Аль-Баба с западного
направления, из контролируемого YPG города Тель-Рифаат на
севере провинции Алеппо.

Большая часть турецких авиаударов пришлась как раз в
том районе, где курды были намерены наступать против
ДАИШ. Наступать, чтобы с опережением коалиции турецких
войск и боевиков так называемой «Свободной сирийской
армии» (ССА) под названием «Щит Евфрата» выбить ДАИШ
из Аль-Баба. Допустить этого Анкара не могла. Позиции си-
рийских курдов оказались под огневым прицелом ВВС Тур-
ции по всей протяжённости линии наступления Тель-Рифаат
— Аль-Баб. Например, в посёлке Маарат Ум-Хош к юго-вос-
току от Тель-Рифаата.

Такой плотности отработки целей боевой авиацией Турции
к северу от Алеппо не наблюдалось с самого начала операции
«Щит Евфрата» 24 августа. Недаром военные эксперты все
прошедшие два месяца склонялись к мнению, что основной
мишенью Турции на севере Сирии является не ДАИШ, а курд-
ские YPG, которых Анкара ставит в один «террористический
ряд» с джихадистами «халифата».

Более того, авиаудары Турции стали своеобразным сигна-
лом для тех же боевиков ДАИШ перейти в наступление на по-
зиции сирийских курдов. В ночь на 20 октября, сразу вслед за
ударами турецких ВВС, курдов почти синхронно атаковали
боевики-исламисты протурецкой коалиции «Щит Евфрата» и
террористы ДАИШ.

Курды выступили с обращением к ССА и другим группи-
ровкам, участвующим вместе с турецкими войсками в опера-
ции «Щит Евфрата». Они предупредили «бойцов всех
вооружённых формирований, выступающих под названием
«Щит Евфрата», прекратить атаки наших районов… но если
бомбардировки не прекратятся… наши силы ответят огнём по
всему фронту с вышеупомянутыми формированиями».

За неполные двое суток до этого обращения подопечные
Турции боевики-исламисты выдвинули YPG самый настоящий
ультиматум. Немного предыстории такого дерзкого шага со сто-
роны «младших партнёров» Анкары по коалиции. Несмотря на
концентрацию на северных подступах к Аль-Бабу значительных
сил ДАИШ, турецко-исламистская коалиция на отрезке 17 18 ок-
тября смогла взять под контроль не менее 7 селений. При под-
держке турецкой артиллерии боевики-исламисты атаковали
позиции ДАИШ сразу в трёх сёлах — Гуз, Гайтун и Тель-Малид.
По итогам непродолжительных боевых действий эти селения
были взяты. Затем «умеренным» повстанцам удалось выбить
террористов из сёл Альсаид, Рейхания, Аль-Ваш и Шадуд.

Эти победы настолько прибавили уверенности протурец-
ким боевикам, что они перешли на язык прямых угроз в адрес
YPG. Сирийским курдам из анклава Африн, что к западу от Аль-
Баба, было предъявлено ультимативное требование в течение
двух суток покинуть район города Тель-Рифаат. Последний
оказался в непосредственном соприкосновении с линией
фронта, установленной победами «Щита Евфрата» над ДАИШ
к 18 октября. В противном случае, если курды не подчинятся,
боевики-исламисты пригрозили атаковать позиции YPG.
Курды ультиматум не просто проигнорировали, они продол-
жили наступление на юго-восток от того самого селения Хас-
саджек, по которому ранее отбомбились самолёты
возглавляемой США коалиции по борьбе с ДАИШ. Курдские
отряды заняли сёла Керемиль, Вардия и продвинулись на юг
в сторону прилегающего к Алеппо посёлка Фафин.

Во что вылился ультиматум накаченных Турцией антикурд-
скими настроениями «умеренных» боевиков стало понятно в
ночь на 20 октября. Теперь опасность опережающего захвата
курдами Аль-Баба для турок снята, YPG отброшены от послед-
него оплота ДАИШ в провинции Алеппо. Повторную попытку
курдов продвинуться в восточном от Тель-Рифаата направле-
нии, разумеется, исключать полностью нельзя. Тем не менее

последние события заставляют сирийских курдов на запад-
ном берегу Евфрата сосредоточиться на обороне занятых тер-
риторий, а не распылять силы на чреватые обратными
последствиями наступления.

Примерно за полмесяца до »часа Х» на севере Сирии, когда
ВВС Турции в ночь на 20 октября решились на массированный
удар по позициям YPG, западные и ближневосточные эксперты
уже ставили следующий вопрос: «Кто первым возьмёт Аль-
Баб?». Одним из кандидатов на получение заманчивого воен-
ного приза рассматривались курды по обе стороны от Аль-Баба.
Бросок на оплот террористов с западного направления, из Тель-
Рифаата, в первые числа октября аналитиками казался малове-
роятным. С восточного направления, от сирийского Манбиджа,
где YPG, несмотря на многочисленные ультиматумы Турции и на-
стойчивые призывы США, сохранили присутствие и не эвакуи-
ровались за Евфрат, были иные ожидания. Дело в том, что 3
октября курды отбили у ДАИШ населённый пункт Арима, лежа-
щий на дороге Манбидж — Аль-Баб, примерно в 20 км к востоку
от последнего. В те дни на отдельных участках фронта курдские
силы даже оказались ближе к Аль-Бабу, чем турецко-исламист-
ская коалиция «Щит Евфрата».

Уступать кому бы то ни было Аль-Баб, тем более курдам,
Анкара была решительно не намерена. Такая «перспектива»
для основательно вложившегося (и в политическом, и в воен-
ном плане) в сирийскую кампанию турецкого руководства
была равносильна стратегическому провалу. Одной из глав-
ных целей, если не самой важной для себя, при развёртыва-
нии с конца августа «Щита Евфрата» в Турции ставили
недопущение территориальной смычки курдов Африна с со-
племенниками в Манбидже. На пути курдов, стремящихся
установить непосредственную сухопутную связь с анклавом
Африн, лежит контролируемый джихадистами Аль-Баб. Взяв
этот город, Турция вобьёт непроходимый для курдов клин
вплоть до северных пригородов Алеппо.

Обстоятельства заставляли Анкару поторопиться с реши-
тельным пресечением наступления курдов на Аль-Баб. Не-
смотря на последние успехи боевиков-исламистов, которые
один за другим брали населённые пункты к северу от Аль-
Баба, в том числе и такой «знаковый» посёлок, как Дабик, силы
союзников Турции постепенно истощаются. Если на первом
этапе «Щита Евфрата» военные эксперты говорили о при-
мерно 4 тыс. брошенных в бой против ДАИШ боевиков ССА и
других группировок, то ближе к нашим дням эта цифра за-
метна поубавилась. К началу октября на главном «аль-баб-
ском» направлении удара осталось около 1800 боевиков.
Спустя 20 дней, впритык к воздушному рейду Турции против
YPG, — уже не более 1500 «умеренных повстанцев». Сказы-
ваются и боевые потери от достаточно интенсивных столкно-
вений с ДАИШ, и переброска части «умеренных» в провинцию
Идлиб, по отношению к которой у Турции особые планы.

Поставленная Турцией цель по ликвидации курдского ан-
клава в сирийской долине Африн проявилась и на идлибском
направлении. Напомним, провинция Идлиб, имеющая общую
границу с Турцией, полностью контролируется наиболее ради-
кальной частью «умеренных» вооружённых группировок из
числа так называемых сирийских повстанцев. Именно сюда из
восточной части города Алеппо российская сторона предло-
жила, а официальный Дамаск одобрил «свозить» согласившихся
сложить оружие в сирийском мегаполисе боевиков. Так вот, в
последние дни из Идлиба поступает информация о возведении
там с участием «турецких инструкторов» неких фортификацион-
ных сооружений. Инженерные войска Турции выполняют соот-
ветствующий объём работы в районе селения Аакребете,
поблизости от контролируемой курдами долины Африн.

Удар ВВС Турции по YPG, по всей видимости, был заранее
согласован с США. Не обязательно, чтобы турки добились от
американцев карт-бланша в действиях против курдов на за-
падном берегу Евфрата. Но многое указывает на то, что Ан-
кара всё же выпросила у Вашингтона молчание вслед за
беспрецедентным по силе турецким ударом по сирийским
курдам. Поездка начальника Генштаба ВС Турции Хулуси
Акара в США 14 октября — напрашивающееся в подтвержде-
ние данной версии свидетельство. Официальная цель визита
— участие в совещании глав генштабов стран-участниц воз-
главляемой США международной коалиции против ДАИШ. Ду-
мается, генерал Акар прибыл в Вашингтон по куда более
актуальному для Анкары поводу, имея в голове уже готовый
план нанесения по сирийским курдам «упреждающего удара».

США не то чтобы сдали своих наиболее последовательных
союзников «на земле» в Сирии. Это далеко не так. Курды при
любом дальнейшем раскладе в Белом доме останутся в руках
американцев важным инструментом направления процессов
в Сирии в выгодное им русло. Даже если от этого, как было
прежде не раз, будет нарушаться микроклимат американо-ту-
рецких отношений. Однако применительно к текущему мо-
менту США в большей степени заинтересованы сохранить с
Турцией доверительный диалог, чем до последнего упираться,
не позволяя Анкаре «крепко приложиться» по сирийским кур-

дам. Тем более когда у Анкары такой непробиваемый аргу-
мент, как неподчинение курдов призывам тех же американцев
переправиться на восточный берег Евфрата.

С Россией у Турции по »курдскому досье» Сирии отдельный
разговор. Москва рассматривает фактор курдов в САР под
долгосрочным углом зрения на геополитические процессы в
Ближневосточном регионе в целом. В этом вопросе позиции
России и США сходятся, но только и всего. Каждая мировая
держава пытается перетянуть Турцию на свою сторону. И у си-
рийских курдов появилось больше поводов опасаться быть
вытолкнутыми в позицию «разменной монеты».

Пока у США в приоритете разгром ДАИШ в Мосуле (при воз-
можном транзите части джихадистов из Ирака в сирийский
Дейр-эз-Зор), у России практически всё внимание приковано к
Алеппо. Что происходит к северу от его восточных районов,
Москва, конечно, отслеживает с необходимой тщательностью.
Но с турецкими коллегами у российских военных уже достигнута
договорённость, что «Щит Евфрата» дальше Аль-Баба не дви-
нется. Дальше просто некуда, ибо за »аль-бабским горизонтом»
в не самую сильную военную оптику видны северные окрестно-
сти Алеппо. Визит начальника Генштаба ВС России генерала Ва-
лерия Герасимова в Анкару 15 сентября одним из своих итогов
имел как раз указанное «джентльменское соглашение».

Между тем в отношениях России и Турции на сирийском
направлении сохраняется множество актуальных и потенци-
альных сложностей. Они и впредь будут выступать для Москвы
сдерживающим от слишком тесного сближения с Анкарой
фактором. Сирийские курды в этом контексте российской сто-
роной на алтарь турецких интересов принесены не будут.

Взять хотя бы тот же тесный формат общения Турции с тер-
рористической группировкой «Джебхат Фатх аш-Шам» (бывшая
«Джебхат ан-Нусра»). Уже сообщалось о толерантном отноше-
нии Анкары к пребыванию сирийских «алькаидовцев» у самой
турецкой границы в районе Аазаза. Пока президент Турции Ред-

жеп Тайип Эрдоган на словах обещает российскому лидеру Вла-
димиру Путину содействие в выводе террористов «Джебхат
Фатх аш-Шам» из восточных кварталов Алеппо, на деле турец-
кие военные и спецслужбы не просто смотрят на джихадистский
анклав в сирийском Аазазе сквозь пальцы. Они сотрудничают с
тамошним филиалом «Ан-Нусры», направляя его и «штаб-квар-
тиру» джихадистов в Идлибе на борьбу с курдами в долине
Африн. Кстати, не только против курдского анклава.

Напомним, как недавно сообщил Эрдоган, Россия попро-
сила Турцию оказать содействие в деле вывода боевиков
«Джебхат Фатх аш-Шам» из Алеппо. Если верить турецкому ли-
деру, итогом телефонных переговоров 18 октября глав госу-
дарств стала договорённость по вопросам вывода «Ан-Нусры»
из Алеппо и обеспечения безопасности жителей города. Само
по себе интересно то, что заочное общение президентов со-
стоялось по инициативе турецкой стороны, но Путин «обратился
к Эрдогану с просьбой». Впрочем, дело отнюдь не только в при-
сущем Эрдогану «расширительном толковании» результативной
части контактов со своими иностранными коллегами. На фоне
последующих событий данное «миротворчество» турецкой сто-
роны выглядит, по меньшей мере, сомнительным.

Сменившая вывеску «Ан-Нусра» и её ближайший союзник на
северном фронте Сирии группировка «Ахрар аш-Шам», не только
саботируют гуманитарные усилия России в восточной части
Алеппо. Они наращивают ударный кулак на идлибском направ-
лении, как 21 октября заявили в Главном оперативном управле-
ния Генштаба ВС РФ, готовя с юго-западного направления
прорыв на Восточный Алеппо. Любая активность террористов в
провинции Идлиб (не будем забывать, что в этом регионе на ве-
дущих ролях именно «Джебхат Фатх аш-Шам» и её сателлит
«Ахрар аш-Шам») так или иначе отсылает нас к роли Турции в под-
держке джихадистского интернационала на её южных рубежах.

Поставки оружия боевикам-исламистам идут с турецкой
территории, там же налажена логистика снабжения «умерен-
ных» провиантом, средствами связи, разведданными. Нако-
нец, детально отработаны схемы оттока в южные провинции
Турции на лечение и просто передышку групп боевиков с их
последующей переброской на сирийский фронт. Как всё это
может сочетаться с миротворчеством Эрдогана в Алеппо или
где-либо ещё в непосредственной близости от сирийского
мегаполиса, остаётся большим вопросом.

Турция почувствовала прилив сил, внимание к себе миро-
вых держав, которого её руководству так не хватало до июль-
ской попытки военного путча. Результат от нахлынувшего на
Анкару вдохновения не замедлил себя проявить. «Обновлён-
ный» в постпереворотный период турецкий генералитет нава-
лился на курдов с новой силой, а правительство страны готово
раздавать любые обещания, лишь бы как можно быстрее вы-
вести «Щит Евфрата» на расстояние прямой видимости го-
рода Алеппо. И, конечно, воспользовавшись благоприятной
конъюнктурой, нанести максимальный ущерб сирийским кур-
дам. Такой, от которого они не скоро смогут оправиться.

Ближневосточная редакция EADaily
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«Конверсия – переход оборонных предприятий с про-
изводства военной промышленности на производство
гражданской». (Википедия)

«Александр Исаевич Солженицын – русский писатель,
драматург, публицист, поэт, общественный политический
деятель, живший и работавший в СССР, Швейцарии, США
и России. Лауреат Нобелевской премии по литературе
(1970). Диссидент, в течение нескольких десятилетий
(1960-1980-е годы) активно выступавший против комму-
нистических идей, политического строя СССР и политики
его властей». (Википедия)

ва слова, конверсия и Солженицын, странным образом
переплелись в моей памяти с 1990 года в одно целое.
Оба с тех пор приобрели дурной, зловещий оттенок, а

в то время были вполне себе нормальными, самостоятель-
ными и, казалось бы, никак не связанными. Мне, технарю, ана-
литику, не сразу удалось понять, что пересечение их в одном
месте, на бульваре у Кировского завода, было предопреде-
лено логикой событий с 1985-го, если не с 1956 года.

Однако по порядку. В начале 1990 года в ТНИТИ раскру-
тилась не к ночи будь помянутая конверсия. Уже то, что три-
виальный переход с военной на мирную продукцию получил
на сей раз импортное наименование, внушал подозрение. В
«Советском энциклопедическом словаре» 1985 г. даже опре-
деления такого не существует. То есть в принципе есть, но от-
носится к чему угодно, только не к оборонке.

И впрямь было о чём беспокоиться. Министерство пред-
ложило в течение года освоить производство тяжёлого тер-
мопластавтомата типа «Куаси» для изготовления деталей
1000х1000х1000 мм и для начала изготовить 150 единиц.
Учитывая, что мощность нашего Басовского завода 150 сна-
рядных станков в год, как раз замена один к одному. Вот это
конверсия так конверсия! 

Директор собрал технологов и раздал проблемные де-
тали. Мне досталась с шлицевым отверстием большой
длины, которое в первом приближении никто не представлял
как сделать. И никаких возражений – определиться с техно-
логией, инструментом и оборудованием, организовать изго-
товление и ничем другим не заниматься, пока на складе не
будут лежать 150 готовых деталей. 

Два месяца ушло на переписку и разъезды, поиски спе-
циалиста, согласившегося спроектировать комплект уни-
кальных протяжек. Ещё два – на разработку чертежей и
договорённость с изготовителем инструмента и деталей. 

А четыре месяца пришлось потратить в Ленинграде на
Кировском заводе. Директор не хотел пускать дело на само-
тёк – каждый рабочий день с утра я обязан был находиться
на производстве и в конце недели звонить о состоянии дел.
Три недели в городе на Неве, неделя в Туле и… по новой. 

Другой бы радовался такому раскладу – большую часть
дня и выходные я болтался где придётся. Иной рад, но только
не я. На младших курсах учился в Ленинградском политехни-
ческом институте, из ТНИТИ не раз командировался на завод
имени Карла Либкнехта, а занимаясь кандидатской диссер-
тацией, приезжал в ЛИТМО (Ленинградский институт точной
механики и оптики), где мой учитель Сергей Петрович Мит-
рофанов заведовал кафедрой. 

Право же, с большим трудом я находил достопримеча-
тельности, с которыми незнаком. За что такое «счастье»? Все
мои мысли были в Киеве, на заводе станков-автоматов, где
близился к завершению главный снарядный станок, 4-х
шпиндельный КА-500. Там мне надо было не отходить от про-
изводства, держать руку на его пульсе, а не на Кировском! 

Но с директором не поспоришь – дисциплина у нас - по-
лувоенная. Спустя время всё собирался спросить у него, не-
ужели было так необходимо именно меня держать в
Ленинграде в качестве смотрящего? Он жил как раз напро-
тив, через дорогу. Но так и не спросил. А теперь уж не спро-
сишь: Владимир Васильевич Морозов три года назад
перебрался к дочери в Нью-Йорк (США). Что интересно, пу-
стили – наверное, из-за заслуг перед советской оборонкой! 

А восьмого октября этого года последний советский ди-
ректор ТНИТИ скончался…

Дело прошлое, а я никак не уйду от мысли, что если бы не
восемь месяцев, потраченных мной на «Куаси», снарядный
КА-500 появился на сдаче не в июне 1991-го, а хотя бы на
полгода раньше! Успел бы попасть в Орск и поработать если
не на «корпусах» снарядов, то на бурзамках. И совсем другая
ситуация сложилась бы сегодня в снарядной отрасли! 

* * *
Однажды, фланируя по проспекту Стачек от Кировского

завода, увидел толпу возле внушительного КАМАЗа. Из от-
крытого кузова молодые ребята бойко распродавали двух-
томники Солженицына «Архипелаг ГУЛАГ» в бумажной
обложке и по смешной цене. 

Народ расхватывал, как горячие пирожки! Впрочем,
тогда всё хватали, макароны и консервы – коробками, си-
гареты – упаковками, брали даже то, что не нужно, впрок,
на всякий случай. И я купил «Архипелаг» - делать-то нечего
вечерами в гостинице…

До сих пор не могу без тоски вспомнить о попытках про-
читать «Архипелаг» до конца. Дальше сотой страницы не про-
двинулся. И сколько бы ни приступал, в Ленинграде и по пути
в Тулу, в надежде найти нечто полезное, не преуспел. 

А дома и супруга «Архипелаг» не одолела. А тоже пыта-
лась, поскольку слышала о нём. Заброшенный на антресоли,
он пролежал до очередного ремонта квартиры и проявился
в вывернутом наизнанку её содержании. 

Соседка ахнула, увидев Солженицына в заброшенном
виде среди барахла – дайте почитать! – Ради Бога, возь-
мите насовсем! 

…Спустя короткое время я увидел его в мусорном кон-
тейнере. Это уже приговор, окончательный и обжалованию
не подлежит, тем более соседка – отнюдь не из советских,
а скорей наоборот! Я не стал его вылавливать, хотя к кни-
гам отношусь с пиететом, уверенный в том, что любая на
что-то годится. 

Кто-то скажет: в наше время кого только ни выбрасывают!
Случается, и Пушкина с Толстым. Но ни разу я не видел, чтобы
с ними поступали столь безапелляционно. Обычно кладутся
возле мусорки аккуратно, на камушек или подстилку. Свое-
образное предложение желающим: берите и радуйтесь! 

С Солженицыным люди поступают по-другому. И меня
не удивляет, что его заочно повесили молодые, назвав
иудой. Разобрались, стало быть… 

Говорят, у американцев 315 нобелевских лауреатов –
пусть возьмут 316-го, он нам не нужен. И это будет способ-
ствовать утверждению мнения, что если он их, не такого ли
качества и остальные 315? В самом деле, из последних –
Боб Дилан, Барак Обама…  

* * *
И какую же связь увидел я между конверсией и махро-

вым антисоветчиком? – Ну как же! Конверсия привела меня
на крупнейший оборонный завод, оторвав от серьёзного
оборонного дела. И «Архипелаг ГУЛАГ» тут как тут, у самых
ворот Кировского! Символично! 

Но дальше ещё интересней. Освоенный нами с таким тру-
дом «Куаси» скоро оказался никому не нужен, поскольку
новая власть настежь открыла границы перед зарубежным
ширпотребом и отечественное производство ТНП заглохло. 

Отставили и КА-500, обещавший стать главным станком
не только в снарядном производстве, но и вообще в любом
массовом.

Солженицына же выбросили на помойку, а недавно зад-
ним числом повесили с табличкой «Иуда»! 

Вот такие пересечения…

Ю.М. ШАБАЛИН
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БЕЗ ОБЪЯВЛЕНИЯ ВОЙНЫ

Д

Судя по книге немецкого писателя Нормана Олера
«The Total Rush», многие современные политики США,
НАТО и ЕС принимают вещества, весьма сходные по
своему действию с теми, которые употребляли Адольф
Гитлер и солдаты вермахта…

Немногих историков интересует такая тема, как употреб-
ление наркотиков в Третьем рейхе. А зря: предметно иссле-
довав её, вполне можно прийти к выводу, что опыт
гитлеровской Германии успешно используется в США и Ев-
ропе в наши дни.

После захвата власти нацистами в 1933 году, наркотики
оказались под запретом. Наркоманов отправляли в кон-
центрационные лагеря или даже казнили. А эксперты по ра-
совой чистоте утверждали, что евреи были прирождёнными
наркоманами.

Но вот препараты, улучшающие физическую активность,
повышающие работоспособность, нацисты одобряли. Немец-
кая фирма «Temmler Werke» успешно применила амфетамин
на Олимпийских играх 1936 года и разработала его более
сильную модификацию первитин или метамфетамин. Этот
стимулирующий физическую активность наркотик произвёл
сенсацию и быстро распространился среди людей самых раз-
ных профессий. Олер называет этот препарат «нацизмом в
таблетках».

В 1939 году будущий лауреат Нобелевской премии по ли-
тературе Генрих Белль был на фронте и просил прислать ему
первитин для борьбы с сонливостью. А доктор Отто Ранке, ди-
ректор Института общей и оборонной физиологии, пришёл к
выводу, что метамфетамин — прекрасное средство для сол-
дат, рассказывает Норман Олер.

Во время французской компании 1940 года солдаты и офи-
церы вермахта массово принимали первитин по расписанию,
причём за этим строго следили врачи. По одной таблетке ме-
тамфетамина употреблялось в день, две за ночь, и ещё одну
или две можно было принять дополнительно.

Такие препараты массово принимали сотрудники концент-
рационных лагерей и каратели, выезжающие на «операции
возмездия». Доказано применение этих средств во время
киевского «Майдана».

Сам Адольф Гитлер по указаниям своего личного врача
Теодора Морелля также систематически употреблял нарко-
тики в виде так называемых «витаминных инъекций». В 1941
году фюрер серьёзно заболел, страдал от сильных болей, и
врач назначал ему всё более сильные препараты, начав с гор-
монов и закончив опиоидом оксикодоном. В итоге фюрер при-
нимал оксикодон два раза в день, сочетая его с щедрыми
дозами кокаина.

Как свидетельствует Норман Олера, «метамфетамин по-
могал удерживать людей в системе, не позволяя им задумы-
ваться о происходящем».

Как говорят специалисты, фонетический, грамматический,
филологический и семантический анализ сообщений совре-
менных политических деятелей и средств массовой информа-
ции, а также реакция на них общественного мнения западных
стран, позволяют сделать вывод о массовом употреблении
всеми ими психотропных веществ.

В частности, есть веские основания считать, что массовые
антироссийские информационные компании последних лет
пишутся в едином центре, поскольку в них формы речи, дока-
зательства и утверждения абсолютно одинаковы и созданы по
единому алгоритму, который не поддается никакой логике и
мог быть сформирован только в условиях применения метам-
фетамина либо аналогичному ему вещества.

Так, согласно такому алгоритму, в состоянии воздействия
на организм наркосодержащих веществ сначала фальсифи-
цируется какой-либо факт, потом формируются «доказатель-
ства», затем в этом обвиняется кто-то или что-то.

Ни один здравомыслящий человек никогда в это не пове-
рит, а начнёт искать доказательства.

А индивидуум, организм которого подвергается дей-
ствию вышеописанных веществ, не только находится в си-
стеме, как свидетельствует Олер, но и не имеет возможности
из неё выйти.

Точно так произошло в случае отстранения части россий-
ской сборной команды и всей паралимпийской сборной от
участия в Олимпийских играх в Рио-де-Жанейро. WADA про-
извела отстранение, не имея к тому никаких доказательств,
кроме устных утверждений двух человек.

Аналогичный случай имел место при обвинении России в
уничтожении так называемого «гуманитарного конвоя» в
Сирии.

Голландское следствие в качестве доказательств участия
России, ДНР и ЛНР в уничтожении малазийского «Боинга»
приводит компьютерные картинки, непонятно где и кем сде-
ланные записи телефонных разговоров и данные социаль-
ных сетей.

Официальный представитель Госдепартамента США
Джон Кирби на брифинге заявил, что «в качестве послед-
ствий продолжения гражданской войны в Сирии экстре-
мистские группы продолжат пользоваться вакуумом власти
для расширения своих операций, а акции террористов
будут, «несомненно», включать в себя «удары по российским
интересам, возможно, даже по российским городам. И Рос-
сия продолжит отправлять домой военных в мешках для тру-
пов, и они продолжат терять ресурсы, возможно, даже снова
самолёты».

Эксперты отмечают, что такой подход в формировании ин-
формации полностью укладывается в рамки опыта примене-
ния метамфетамина в гитлеровской Германии, поскольку
имеет все признаки, типичные для этого явления.

Западному обществу необходимо провести объективное
расследование, взять пробы на наличие в организме полити-
ческих деятелей посторонних возбуждающих препаратов и
установить, кто и как вот уже несколько лет воздействует на
людей таким бесчеловечным образом, совершая преступле-
ние против человечности.

Argyl TERNER, Canada
Взято с сайта pravosudija.net

От редакции: В давние времена всё объясняли про-
мыслом божьим либо происками сатаны. Гитлеровские ге-
нералы оправдывались тем, что «выполняли приказ».
Теперь проще – таблетки виноваты, я не ведал, что творил.

…Вряд ли правильно объяснять успехи (или неуспехи)
пропаганды приёмом таблеток.

В НАРКОТИЧЕСКОМ ОПЬЯНЕНИИ?



22 октября на 75-м году жизни умерла
советская украинская актриса театра и
кино Валерия Заклунная, сообщается в
фейсбуке Киевского национального академи-
ческого театра русской драмы имени Леси
Украинки.

«Ушла из жизни великая актриса, прорабо-
тавшая на подмостках более 50 лет. Секрет её
актёрского обаяния, кроме удивительного та-
ланта, заразительности, искренности, душев-
ной отзывчивости и других редких актёрских
достоинств, крылся ещё и в личностной со-
стоятельности. Творческое и человеческое
слиты здесь были воедино, переплетены не-
разрывно, и это помогало ей жить на сцене
мгновениями самого высокого духовного
подъёма», — сказали в театре.

По словам сотрудников театра, роли За-
клунной в театре и кино стали действительно
значимыми. Актриса была награждена много-
численными призами и поощрениями между-
народного уровня.

Предлагаем вниманию читателей интервью
актрисы одному из московских изданий, данное
ею в 2012 году.

Народная артистка Валерия Заклунная:
«Содержательниц притонов играть не хочу!»

Валерию Заклунную, зеленоглазую краса-
вицу с профилем греческой богини, называли в
числе первых звезд советского кино 1970-1980-
х годов. Миллионы кинозрителей полюбили ее
героинь в фильмах «Сибирячка», «Любовь зем-
ная», «Судьба», «Фронт в тылу врага», «Особо
важное задание»... Талантливую выпускницу
школы-студии МХАТ приглашали во многие мос-
ковские театры, но она не захотела скитаться по
актёрским общежитиям, вернулась домой. 

В Киевском театре русской драмы, где она
служит 35-й сезон, актриса создала яркую гале-
рею женских образов. А в последние годы Вале-
рия Заклунная успешно выступает в роли
народного депутата Украины. 

- Валерия Гавриловна, похоже, беском-
промиссный характер ваших героинь, вызы-
вающих доверие зрителей, и привел вас в
политику?

- Никогда об этом не думала. Хотя согласна,
их обаяние, целеустремлённость, чистота помы-
слов подкупают и сегодня. В списки своих пар-
тий меня сватали многие, не беспокоили разве
что руховцы и их друзья-соратники. Но я согла-
силась баллотироваться в Верховную Раду от
Компартии Украины, потому что это отвечает
моим убеждениям. В партию я вступила в 1974
году, сыграв Марию Одинцову в «Сибирячке». А
когда погиб СССР, не кинулась, как другие мои
собратья по актёрскому цеху, публично сжигать
свой партбилет у телекамер. 

Мне стыдно, что знаменитые артисты, облас-
канные Советской властью званиями, награ-
дами, славой, рассказывают теперь, как им
тяжко жилось в условиях тоталитаризма. Я не
могу чернить своё прошлое. Лихорадочная за-
мена социализма диким капитализмом привела
Украину к резкому социальному расслоению. У
нас один процент богатых противостоит 67 про-
центам тех, кто оказался у или за чертой бедно-
сти и нищеты. Я - патриотка моей родной
страны, но не той, панской, разделённой на ну-
воришей и нищих. 

- Приходилось слышать в Киеве, мол, рос-
сияне лучше живут потому, что у них есть газо-
вая труба... А разве зерно, которым славится
Украина, не приносит богатства людям? 

- Нелюбви украинцев к русским не замечала. А
если и есть зависть, то только у чиновников. По-
нятно почему: возможности российских коллег в
сфере коррупции им и не снились. Да, у нас ста-
бильно высокие урожаи пшеницы. Мы стали про-
давать ее за границу, но не государство, а фирмы.
Хлеб и ушёл за рубеж - весь. Теперь мы будем за-
купать для себя зерно за границей и за большие
деньги. Кто виноват? Никто: все разводят руками. 

- А вам не говорили, что артистке делать
нечего в парламенте, не упрекали в излиш-
ней политизированности?

- Было и это. Но потом успокоились. Я не пре-
тендую на лидерство как, скажем, Юлия Тимо-
шенко, у меня нет таких амбиций. Я работаю в
комитете по культуре и духовным ценностям,
где, надеюсь, полезна. 

- В украинском парламенте 22 женщины.
Вы общаетесь, например, с той же Юлией
Тимошенко? 

- Нет, каждый делает своё дело: я - своё,
Юлия Тимошенко - своё. Юлия Тимошенко до-
статочно популярна. 

- А в чём популярность народного депу-
тата Заклунной? 

- На свой счёт могу занести акцию по спасе-
нию полотен Пикассо, Модильяни, Матисса, Дали,
Ренуара, Кандинского, Шагала, украинских аван-

гардистов. Это было громкое дело на Украине. На
умышленно обесцененную коллекцию обанкро-
тившегося «Градобанка» в пять миллионов долла-
ров набросилась стая хищников и чуть было не
растащила её. Я даже знаю людей, которые, путая
харьковского авангардиста Шевченко с великим
Кобзарём, поспешили поставить «галочку» против
картины, которую собирались купить за бесценок.

Мне удалось остановить аукцион и через
Верховную Раду законодательно провести эту
коллекцию как национальное достояние
Украины. Теперь духовная сокровищница (по ры-
ночным прикидкам ее стоимость миллиарды
долларов) стала украшением Национального
музея Украины, а могла бы оказаться в частных
запасниках или исчезнуть за границей...

Развал СССР нанёс украинской культуре ог-
ромный урон. Людей лишили российского кине-
матографа, российского ТВ, информации,
лишили возможности выбора, забросали лите-
ратурой третьего сорта. Конечно, кто-то имеет
видео, кто-то может купить себе «тарелку», но
таких мало. Особенно много Украина потеряла в
погоне за родным языком, отвергая русский. Се-
годня в украинских школах русский язык препо-
дают как иностранный. И это при том, что
половина населения Украины говорит на нём!

Мы хотели говорить на языке Шевченко, а
позволили в него влезть западноукраинскому
диалекту, который плохо понимают, скажем, в
Полтаве, Харькове, Запорожье, Днепропет-
ровске. Мы разрушили национальный кинемато-
граф, в кинотеатрах идут сплошь американские
фильмы. Сегодня с восторгом смотрим старое
чёрно-белое кино, которое на фоне американ-
ских компьютерных технологий кажется шедев-
ром. Вздыхаем. Сколько же в этих кинолентах
доброты, тепла, сердечности...

- А новое украинское кино?
- Его практически нет. Старшее поколение

ушло, среднее торгует на рынке, молодое ещё
себя не проявило. На его подготовку выделяют
какие-то крохи. Киевская студия, на которой ра-
ботали Довженко, Левчук, Савченко, Чухрай,
Алов и Наумов, Параджанов, ныне в основном
живёт за счёт аренды своих павильонов для съё-
мок российских сериалов. Режиссёры сидят без
работы, деньги находятся на проекты типа «Каз-
нённые на рассвете» (фальшивки о Степане Бан-
дере), «Хан Батый» или «Богдан Хмельницкий»,
далёкие от исторической правды и художе-
ственно слабые ленты. Молодому поколению
таким образом пытаются «открыть» глаза на про-
шлое, иначе зачем после гениальной картины
Савченко снимать нового «Богдана». Есть,
правда, и приятное исключение - работа украин-
ского аниматора, получившая призы на между-
народных фестивалях. 

- А как вы оцениваете фильм Юрия Иль-
ченко «Молитва за гетмана Мазепу»?

- Ильченко перед премьерой клялся, что, если
фильм не получится, он пустит себе пулю в лоб. В

голове не укладывается, что он сознательно снял
такое мерзкое кино, где-то за гранью добра и зла.
В Киеве премьера прошла с большой помпой. А в
Запорожье, куда мэтр возил свою картину, зри-
тели её не приняли. Не открывает дорогу нацио-
нальному кино и программа его развития. Там всё
внимание направлено на то, как обустроить кино-
театры системой «долби», чтобы показывать аме-
риканские боевики.

И ещё вот что меня тревожит: большинство
российских звёзд кино, театра и эстрады - вы-
ходцы с Украины. Они не забывают свою
Украину-неньку. И везут нам ширпотреб. Осо-
бенно Роман Виктюк с его излюбленной «голу-
бой» темой. Тренируется на нас, что ли? Жёлтая
пресса визжит от восторга от низкопробных по-

делок... Чем можно ударить по доходному про-
мыслу, кроме денег?

Я разобрала проект закона «О гастрольной
деятельности». Это не цензура, не ограничения,
не запрет. Суть его проста: хочешь гастролиро-
вать на Украине - плати деньги! Предположим,
звонят Алле Пугачёвой, которую я очень люблю,
приглашают на два концерта в Киев. Она гово-
рит, согласна, просит за это 20 тысяч долларов и
чтобы их привезли в Москву. Деньги отвозят.
Примадонна приезжает, ей арендуют зал, гости-
ницу, несут все затраты. Сами организаторы, ес-
тественно, не в накладе. Но наутро их и след
простыл. Деньги уходят, местные власти не по-
лучают в бюджет ни копейки. А я хочу, чтобы
деньги за право зарабатывать гастролями на
Украине поступали либо в местный бюджет, либо
в специальный фонд. В таком случае наши те-
атры смогут возить свои спектакли в Москву не
в обмен, а на достойном уровне. 

- Елена Драпеко собирается выставлять
свою кандидатуру на пост губернатора
Санкт-Петербурга. А вам не хотелось стать
мэром Киева или, скажем, министром куль-
туры Украины? 

- Ни мэром, ни министром, ни даже началь-
ником главка министерства. Это другая профес-
сия. Это так же нелепо, как когда многие актёры
пытаются стать режиссёрами. Но даже из очень
хорошего актёра получается плохой режиссёр.
Я же хочу делать хорошо только то, что умею.

- Ваша депутатская деятельность даёт
вам какие-то дополнительные дивиденды
в театре?

- На тот момент, когда меня в 1998 году из-
брали в Верховную Раду, я уже была народной
артисткой Украины, лауреатом трёх премий -
им. Шевченко, Довженко и СССР, получила зва-
ние «Мастер сцены». На таком положении у нас
в театре двое - Юрий Мажуга, мой постоянный
партнёр, и я. Сейчас я занята, конечно,
меньше. Играю главную роль в «Осенних скрип-
ках», репетирую новую в спектакле «Деревья
умирают стоя».

- Если верить слухам, актрису-красавицу
не обходили вниманием покровители на
самом верху... 

- Это не обо мне. Призы и дипломы на между-
народных фестивалях не избавили меня от травли
сверху. Всё началось в 1982 году, когда меня из-
брали председателем профкома. В театре было
трудное время. Режиссёры, неугодные Минкульту,
не задерживались: срезали дотации и прочее. И я
решилась выступить на съезде профсоюзов с кри-
тикой министра культуры да еще при члене Полит-
бюро Владимире Щербицком. Рассказала с
трибуны и про крыс, и про протухшую колбасу в
буфете, и про то, как разбухший аппарат чиновни-
ков министерства захватывает актёрские гри-
мёрки под свои кабинеты. Огромный зал дворца
«Украина», где проходил съезд, замер, а потом
взорвался овацией. Конечно, мне этого не про-
стили. Задерживали присвоение звания народной
артистки, за восемь лет я получила всего две
новые роли в театре, приглашения на съёмки те-
рялись в инстанциях. Терроризировали по теле-
фону анонимными звонками с угрозами. Моё имя
вычеркнули из всех киношных и театральных
справочников, даже из «Украинской советской эн-
циклопедии», выходившей после 1982 года. Не
пустили в Болгарию. 

- Фильмы с вашим участием время от
времени показывают по каналам россий-
ского ТВ, а вы сами пересматриваете их? 

- Их показывают и по украинским телекана-
лам. Это согревает, но я давно не снимаюсь. Да
и что мне играть сейчас - содержательниц при-
тонов, новых украинских пани? - увольте! Для
роли Марии Одинцовой в «Сибирячке» я научи-
лась лазать по скалам, водить «газик». На дне
Енисея лежит камень, который я сбросила, сидя
за рулём самосвала. Это незабываемо. Помните
эпизод в фильме «Любовь земная», где мы с
Юрием Яковлевым качаемся на качелях, а за
кадром звучит песня «Мы эхо друг друга» в за-
мечательном исполнении Анны Герман? Знаете,
когда я слышу эту мелодию, меня сразу начинает
укачивать. Первоначально в сценарии была
сцена купания, но поскольку Яковлев перенёс
воспаление лёгких, а я - бронхит, купание заме-
нили на качели. Мы снимали этот эпизод три
дня. Качели были старые, трещали по всем
швам, но Матвеев снимал на свой страх и риск.

- Молва приписывает, что из-за вас он чуть
было не ушёл из семьи. У вас был роман?

- Евгений Семёнович - мой хороший друг. Мы
встретились впервые на съёмках «Сибирячки» и
вначале очень друг другу не понравились, а
потом подружились. Я называю его дядей
Женей. Если он бывает в Киеве, звонит: «Лера,
еду, готовь борщ». В прошлом году я приезжала
в Москву на один день, чтобы поздравить его с
80-летием. А он приезжал на мой бенефис. Я хо-
рошо знаю его супругу, Лидию Алексеевну, его
внучки росли у меня на глазах. Если бы жили в
одном городе, общались бы чаще.

- А какие отношения связывают вас после
картины «Место встречи изменить нельзя» с
Говорухиным? 

- С ролью Глаши была забавная история. Мне
позвонил Слава и предложил сыграть главную
роль в детективе. Я, конечно, согласилась. Он
прислал сценарий. Я прочитала несколько раз и
осталась в недоумении. Подумала, может, он
решил переделать Жеглова или Шарапова в
женщину? Прилетаю в Одессу на съёмки, а он
говорит - будешь играть Глашу. И так убеди-
тельно всё расписал, что это она заправляет
всем в банде, что я согласилась. 

- На экране ваши героини живут всегда на
острие, а в жизни вам приходилось рисковать?

- По-серьезному я рисковала только раз, когда
2 мая 1986 года оказалась в Чернобыле, в самом
пекле ядерной преисподней у вертолётчиков, за-
сыпавших реактор песком и гравием. Если бы
дали лопату, я бы тоже засыпала. Тогда никто не
думал о последствиях. Я не могла ответить отка-
зом, когда просили приехать и поддержать ликви-
даторов на «передовой». У меня в прихожей
наготове стояла сумка с круглыми металличе-
скими коробками с моими кинофильмами. На оче-
редном выезде из зоны эти коробки были изъяты:
они зашкаливали. В мае-июне я выезжала в зону
четвёртого реактора на 20 дней. О командировках
тогда никто не вспоминал. В особо опасные зоны
выписывали пропуска, часть из них я сохранила на
память. Благодаря им через несколько лет мне
была присвоена вторая категория участника - лик-
видатора последствий катастрофы.

- Многие известные актрисы расплачи-
ваются за успешную карьеру отсутствием
семьи, материнства, а что у вас в активе?

- У меня прекрасная семья. Муж - Александр
Николаевич Мироненко - учёный, член Конститу-
ционного суда Украины. В прошлом сотрудник ап-
парата ЦК, это он когда-то одобрил моё
выступление на съезде профсоюзов и был выгнан
с работы за «подмогу Заклунной». Вместе мы уже
более двадцати лет и очень счастливы, у нас две
внучки 12-ти и 14 лет. По гороскопу мы оба Львы,
оба родились в год Лошади, поэтому всегда нахо-
дим взаимопонимание. Семья - единственное
место, где я черпаю свои силы. По натуре я домо-
седка, люблю заниматься домом, с удоволь-
ствием готовлю борщи, домашнюю колбасу,
торты и пироги. Я получила участок, когда у меня
были простои в театре, и свою кипучую энергию
направила на строительство дачи. Можно сказать,
каждый кирпич переложила своими руками. Мы
живём на даче с мая по октябрь, потому что этого
требует земля. У меня на пяти сотках растёт всё -
от клубники до картошки и диковинных цветов.

К своей внешности отношусь просто. Это не
моя заслуга, а наследство от родителей. Они по-
знакомились на фронте, папа был лейтенантом, а
мама - младшим лейтенантом медицинской
службы. Я и родилась в осаждённом Сталинграде
15 августа 1942 года. Мама до последнего скры-
вала свою беременность, вот и пришлось рожать
меня в огромном бункере-трубе, который содро-
гался от свинцового ливня и яростной канонады.
Признаться, я не чувствую своего возраста, ритм
жизни не позволяет. Как-то иду по улице, подхо-
дит какая-то бабулька: «Ой, Лерочка, я с детства
люблю ваши фильмы!». Я бегом к витринам - не-
ужели тоже так выгляжу? А потом успокоилась.
Нормально, мои зрители стареют, я вместе с
ними. С любопытством смотрю на некоторых
московских актрис: что они с собой делают. Я бы
так не смогла. Я даже причёску никогда не ме-
няла. А всем цветам в одежде предпочитаю чёр-
ный, иногда допускаю белый или серый.
Возможно, у меня не хватает фантазии, но разной
я могу быть только на сцене.

- Людмила Чурсина недавно посетовала,
что мало снималась обнажённой. Это мол,
снижало её эротический магнетизм. Вы
тоже жалеете об этом?

- И слава богу, что не снималась. Для меня
это равносильно выходу на панель. Я живу по
Пушкину, в женщине должна быть загадка. Пока-
зала голую пятку - уже восторг. А обнаженное
женское тело, на мой взгляд, мужчинам быстро
приедается. Им, бедным, и пофантазировать не
о чем. Режиссёры в кино сейчас этим сильно
увлеклись в угоду моде, но ведь она тем и инте-
ресна, что быстро проходит.
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ÍÅ ÑÒÀËÎ ÁÎËÜØÎÉ ÀÊÒÐÈÑÛ

…политбюро ЦК КПСС эволюционировало от
презрения к собственному народу в период бюро-
кратической хрущёвской «оттепели» до ненависти
в период бюрократической горбачёвской «пере-
стройки». Начиналось всё с прямой лжи о Сталине
и его политике, а закончилось откровенным сабо-
тажем народного хозяйства и подготовкой госу-
дарственного переворота с разрушением СССР.
Серьёзно относиться к источнику этого переворота
в лице нескольких истеричных баб на телевидении,
рассказывающих, как за ними «гонялись Сталин и
Берия вот с таким гулагом», нельзя. 

* * *
…выбор модели развития между «командной» и

«рыночной» экономиками - это бред воспалённой
фантазии либерал-алкоголиков и единых Митьков.
Мало того, что они не определяют что это такое, так
еще и не проверяют свои фантазии «по предель-
ному переходу». Любая экономика, кроме банде-
ровской, является и «командной», и «рыночной».
«Командность» экономики определяется не чьей-то
злой волей и даже не исторической необходи-
мостью, а необходимой технологической дисципли-
ной. Без «командности» земля покроется
чернобылями, и станет не только нечего есть, но и
негде жить. Без «рыночности», если связывать это
понятие с законом стоимости, бюрократия заставит
нас копать тоннель между Москвой и Лондоном и
протащит другие бесплодные сверхпроекты, как это
было в период горбачёвско-троцкистской контрре-
волюции, что и привело к полнейшему дефициту
всего и вся. Так что указанный выбор к реальной эко-
номике отношения не имеет, а является полем для
предвыборного словоблудия. 

А. СВОБОДИН

Благодарим товарищей И.Н. Солодовченко,
В.И. Душкина, Г.И. Шалатову, Т.А. Белогрудову,
И.А. Уланову, Леонида, В.А. Злобина,  Л.А. Тихо-
мирову, П.К. Малолеткова, Г.М. Масленникова,
А.Г. Белоуса, О.А. Волкова, 3737,  В.В. Гаврилова,
О.Б. Чибакова и И.Ф. Гультяева – за помощь 
в изготовлении и распространении газеты. 
Редакция

* * *
…в конце сентября в районных комитетах Ду-

бэсарь, Орхей, Окница, Глодень, Дрокия, Резина,
Стрэшень, Флорешть, Леово состоялись расши-
ренные пленумы районных комитетов. Участники
пленумов обсудили решение XX Пленума ЦК Пар-
тии коммунистов Республики Молдщва о бойко-
тировании предстоящих выборов президента,
назначенных в нарушение Конституции.

В работе пленумов приняли участие члены
районных комитетов партии, секретари первич-
ных партийных организаций, коммунисты, пред-
ставители общественных организаций, а также
члены ЦК и Политисполкома ЦК ПКРМ.

Участники поддержали решение XX Пленума ЦК
ПКРМ о бойкоте президентских выборов в Мол-
дове. Выступавшие отмечали, что бойкот незакон-
ных президентских выборов является единственно
верным решением в сложившейся ситуации и ста-
нет первым шагом в организации досрочных пар-
ламентских выборов. Пресс-служба ПКРМ

* * *
…в Комитете гражданских инициатив за-

явили, что около 4,5 млн человек эмигрировали
из России с 1989 по 2015 год. Об этом сообща-
ется на сайте общественной организации.

«С 1989 по 2015 год, по данным Росстата,
Российскую Федерацию покинуло около 4,5 млн
человек. По данным зарубежной статистики на
2015 год в самых миграционно популярных у рос-
сиян странах проживает около 1,5 млн граждан
России», — написано в докладе организации.

В Комитете отметили, что данная статистика
не учитывает людей, уже получивших новое граж-
данство, нелегальных мигрантов и тех, кто факти-
чески живёт в двух странах, однако имеют
российское гражданство и въезжают по визам.
Данные зарубежных статистических служб о еже-
годном въезде россиян многократно превышают
цифры Росстата об эмиграции из России. Так, со-
гласно данным немецкой статистической службы,
за период 2011—2014 годов в Германию иммиг-
рировало немногим менее 97 тыс. человек, а по
данным Росстата — 16,3 тыс. человек.

Отмечается, что чаще всего россияне
уезжают в Германию, США, Израиль и Австралию.

Согласно российской и зарубежной стати-
стике эмигранты в основном — это молодые
люди с высоким образовательным и профес-
сиональным уровнем. Газета.Ру

* * *
…С помощью Зюганова
Власть Советов заново
Обретёт народ…
Лет через пятьсот. Юрий Дегтярёв

* * *
…в Беларуси в августе текущего года трудо-

вые пенсии получали 436 человек в возрасте 100
лет и старше, в том числе 391 женщина и 45 муж-

чин. В органах по труду, занятости и соцзащите в
августе нынешнего года на учёте состояло 2605,6
тыс. пенсионеров, из которых 2147,5 тыс. человек
(82,4%) - получатели пенсий по возрасту. В воз-
расте 60 лет и старше трудовые пенсии получали
1861,8 тыс. человек, из них 325,9 тыс. человек
(17,5%) - работающие пенсионеры. Средний раз-
мер назначенных пенсий в августе составил
Br283,5 (с учетом деноминации), что в 2,1 раза
превышает бюджет прожиточного минимума для
пенсионеров. Средний размер пенсий по воз-
расту составил Br291,4, минимальный размер
пенсии по возрасту - Br214,4. БЕЛТА

* * *
…почему меня так волнует судьба прези-

дента Мадуро — потому что судьба Венесуэлы
уготована и России в ближайшем будущем.
Татьяна Волкова

* * *
…Не смутить его ничем…
И в эпоху перемен
Чувствует себя прекрасно.
Мы надеемся напрасно:
Не уйдёт он сам – всем ясно…
Как «помочь» ему уйти
С избранного им пути?

Людмила Скрипникова

* * *
…специалисты из Новосибирского медицин-

ского университета выяснили, что каждый деся-
тый мигрант, который работает в России,
страдает депрессией. Учёные опросили 1597

граждан Узбекистана, Казахстана, Кыргызстана,
Таджикистана и других стран. Согласно исследо-
ванию, у 94 мигрантов было тревожно-депрес-
сивное расстройство, у 80 - депрессивное
расстройство в лёгкой форме, имеющее затяж-
ной характер. Возможной причиной расстройств
называют саму миграцию. Антон Лымарь

* * *
…Жириновский на телесборище высказал

дельную мысль: следить надо не за забугор-
ными террористами, а за своим «правящим»
ворьём. И.Н. Ларин

* * *
…Открывая небо, туча уйдёт,
И появится снова солнце.
На своей земле счастлив тот,
У кого за Родину сердце бьётся.

С.А. Климук
* * *

…президент Сирии Башар Асад рассказал,
почему Запад опасается победы властей
страны. Он также отметил, что будущее Сирии
изменит карту мира.

«Победа Сирии приведёт к распростране-
нию (в мире. — RT) идей независимого разви-
тия, чего более всего опасается Запад», —
приводит слова Асада агентство SANA.

Он также убеждён, что «то, что произойдёт в
Сирии, отразится на политической карте мира».

Ранее Асад заявил, что допускает возмож-
ность ведения переговоров с террористами,
если это поможет остановить кровопролитие.
russian.rt.com

А Я ГОВОРЮ, ЧТО...
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